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Пролетарии всея стран, соединяйтесь!
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За мир и дружбу между народами 
СССР и Германии!

Прош.ю около десяти лет с тех пор, 
ка к  окончилась война против гитлеров
ской Германии. Поднявшись против ве
роломно напавших на нашу Родину пол
чищ, советский народ своей самоотвер
женной борьбой вместе с народами ан
тигитлеровской коалиции разгромил гит
леровских агрессоров и освободил народы 
Европы, в том числе и германский народ, 
от фашистского порабощения. Гитлеров
ское фашистское государство, гитлеров
ская военная машина, гитлеровский «но
вый порядок» в Европе были сокрушены. 
Военные действия прекратились, народы 
торжествовали великую победу над сила
ми войны и фашизма.

До сих пор, однако, мирный договор с 
Германией не заключен. Этот факт не 
имеет предедентов в истории современ
ных международных отношений: не было 
еще примера того, чтобы после прекраще
ния военных действий в течение целого 
десятилетия не был заключен мирный .до
говор, подписание которого знаменовало 
бы окончание состояния войны между го
сударствами. Так случилось лишь после 
второй мировой войны в результате про
ведения правящими кругами США, Анг
лии п Франции политики, направ.тенной 
на раскол Германий, на возрождение ми
литаризма в ее западной части и на 
включение этой части страны в агрес
сивные военные группировки.

Всем известно, что разгром гитлеров
ской военной машины открыл перед нем
цами широкие возможности мирного, де
мократического развития в сотрудниче- 
стве со всеми народами. Вскоре после 
окончания военных действий на Потсдам
ской конференции в 1945 году были оп
ределены пути дальнейшего развития Гер
мании. ка к  единого, миролюбивого и де
мократического государства, и подтверж
дена необходимость заключения мирного 
договора с Германией.

Потсдамские решения шли вразрез с 
расчетами некоторых западных политиков, 
которые еще во время войны задались 
целью расчленить Германию, создать на 
ее территории несколько государств, 
уничтожить единое немецкое государство. 
Решения, принятые в Потсдаме, вместе с 
тем нанесли удар по планам тех, кто ле
леял надежду на то, что после второй 
мировой войны удастся воссоздать в Цеп- 
тральнрй Европе военное германское го
сударство, представляющее постоянную 
угрозу его соседям.

Агрессивные международные круги , од
нако, не пожелали расстаться со своими 
замыслами. Они упорно пытались повер
нуть историю Европы вспять, в угоду 
своим корыстным Ештересая. Советский 
Союз настойчиво призывал выполнить 
основную цель Потсдамских решений —  
содействовать объединению Германии, 
оказывать германскому народу помощь в 
развитии страны но демократическому, 
миролюбивому пути. Но западные держа
вы не соглашались на это.

Советский Союз добивался, чтобы были 
одобрены основные принципы политиче- 

•ской организации Германии, ка к  единого, 
миролюбивого и демократического госу
дарства. ‘Однако западные державы не по
желали сделать этот шаг на пути к  
объединению Германии. Они в это время 
были заняты созданием так называемой 
«Бизоний», т. е. объединением американ
ской и английской оккупационных зон, 
что было направлено на усугубление рас
кола Германии.

В 1947 году на Лондонской сессии Со
вета Министров иностранных дел делега
ция СССР, обращаясь к  правительствам 
западных держав, прямо ставила вопрос: 
стоят ли они за единство демократиче
ской Германии или за ликвидацию обще- 
германского государства? Представители 
западных держав пытались уклониться от 
ответа на этот вопрос, но и  в тот период, 
и в послетующие годы политика прави
тельств США, Англии и Франции пока
зала, что они отнюдь не заинтересованы 
в создания единой, дшролюбивой, демо
кратической Германии.

Советский Союз неоднократно предлагал 
начать подготовку мирного договора с 
Германией, но ’ западные державы всякий 
раз под разными предлогами уклонялись 
от этого. Когда Советский Союз предло
жил на рагемотрение’ .западных держав 
конкретный проект основ мирного догово
ра с Германией, они отвергли его, не вы
двинув со своей стороны никаких встреч
ных предложений. На Берлинском совеща
нии министров иностранных дел 1954 
года представители западных держав, за
нятые в то время сколачиванием планов 
так называемой «европейской армии», 
включающей в свой состав западногер
манских милитаристов, отказались даже 
рассмотреть вопрос о том, как ускорить 
подготовку мирного договора е Германией.

Ныне западные дсрж.1вы воздвигли но
вое препятствие на пути к  достижению 
необходи.мой договоренности о восстанов
лении единства Германии на миролюби
вых и демократическ11х  основах и заклю
чении мирного договора с Германией: пос
ле провала планов «европейской армии» 
они выдвинули проект Заиадноенфопей- 
ского союза, сердцевиной которого дол
жен стать все тот же возрождаемый ими 
гитлеровский вермахт. В лондонском и 
парижских соглашениях о создании этой 
новой агрессивной организации политика, 
направленная на закрепление раскола 
Германии, на ремилитаризацию ее запад
ной части и на включение этой части 
страны в агрессивные группировки, на
шла свое наиболее отчетливое выражение.

Советский Союз считает ненормальным, 
что, хотя со времени прекращения воен
ных действий с Германпен прошло около 
десяти лет, Германия все еще находится 
в состоянии раскола и не имеет мирного 
договора, а германский народ продолжает 
оставаться в неравноправном положении 
по отношению к  другим народам.

Именно из этой мысли, близкой веем 
советским людям, исходит. Президиум Вер
ховного Совета СССР в публикуемом се
годня Указе о прекращении состояния 
войны между Советским Союзом и Герма
нией. В этом Указе говорится:

«Президиум Верховного Совета СССР 
настоящим Указом объявляет:

1. Состояние войны между Советским 
Союзом и Германией прекращается и 
между ними устанавливаются мирные от
ношения.

2. Все возникшие в связи е войной 
юридические ограничения в отношении 
германских граждан, рассматривавшихся 
в качестве граждан вражеского государ
ства, утрачивают свою силу.

3. Объявление о прекращении состоя
ния войны с Германией не изменяет ее 
международных обязательств и не затра
гивает прав и обязательств Советского 
Союза, вытекающих из существующих 
международных соглашений четырех дер
жав, касающихся Германии в целом».

Советское государство сдела.то свой 
новый миролюбивый шаг, имея в виду 
укрепление и  развитие дружественных 
взаимоотношений между Советским Сою
зом и Германской Демократической Рес
публикой, основанных на признании 
принципов суверенитета и равноправия, 
прижимая во внимание мнение Прави
тельства Германской Демократической 
Республики п учитывая интересы насе
ления как  Восточной, так и Западной 
Германии.

Не может быть никакого сомнения в 
том, что значение этого законодательного 
акта Советского государства оценит все 
население Германии, весь германский на
род, который сейчас выступает все более 
решительно за создание единой, демокра
тической и миролюбивой Германии и под
держивает предложения, содержащиеся в 
Заявлении Советского правительства по 
германскому вопросу, продиктованные за
ботой о будущем германского народа и 
об укреплении мира р Европе.

—  Германский народ путем проведения 
всеобщих свободных выборов во всей Гер
мании, включая Берлин, —  указывается 
в Заявлении Советского правительства,—  
должен иметь возможность выразить свою 
свободную волю, дабы единая Германия 
возродилась как  велпкая держава и заня- 
.та лоетойное место среди других держав.

Проведение свободных общегерманских 
выборов и восстановление единства Гер
мании создали бы необходимые предпо
сылки и для заключения мирного догово
ра е Германией, который окончательно 
закрепил бы независимость, суверенитет 
и равноправие единой Германии.

За восстановление единства Германии, 
за установление нормальных отношений 
со всеми государствами Европы высказы
вается большинство германского народа. 
Об этом все более ясно заявляют круп
нейшие партии II профессиональные сою
зы как  Германской Демократической Рес
публики, так и Западной Германии, бли
же етоящие к  народу, к  германскому ра
бочему классу и выступающие против ра
тификации парижских соглашений, за 
объединение страны.

Советский народ искренне желает не
мецкому народу успехов на пути к  созда
нию независимой и  демократической, су
веренной и миролюбивой единой Герма
нии. Приветствуя прекращение состояния 
войны между Советским Союзом и Герма
нией, советские люди выражают уверен
ность в том, что Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР будет знаменовать 
собой новый шаг по путл к  укреплению 
мира и дружбы между народами Советско
го Союза и Германии.

(Передовая «Правды» за 26 января).

Указ Президиума Верховного Совета СССР 
О прекращении состояния войны между  

Советским Союзом и Германией

На строительстве Горьковской ГЭС

22 июня 1941 года в результате вероломного Нападения гитлеровской Герма
нии Советский Союз оказался в состоянии войны с Германией. Своей самоотвер
женной борьбой вместе с народами стран антигитлеровской коалиции советский 
народ разгромил гитлеровских агрессоров и освободил народы Европы, в том числе 
и германский народ, от фашистского порабощения. На Потсдамской конференции 
1945 года были определены пути дальнейшего развития Германии, ка к  единого, 
миролюбивого и демократического государства, и подтверждена необходимость за
ключения мирного договора с Германией.

Президиум Верховного Совета СССР считает ненормальным, что, хотя со вре
мени прекращения военных действий с Германией прошло около 10 лет, Германия 
все еще находится в состоянии раскола и не имеет мирного договора, а германский 
народ продолжает оставаться в неравноправном положении по отношению к  другим 
народам.

Президиум Верховного Совета СССР констатирует, что политика Соединенных 
Штатов Америки, Англии и Франции, направленная на ремилитаризацию Западной 
Германии п ее включение в агрессивные военные группировки, нашедшая свое вы
ражение в лондонском II парижских соглашениях, не позволила достигнуть необхо
димой договоренности о восстановлении единства Германии на миролюбивых и  де
мократических основах и заключить мирный договор с Германией,

Имея в виду укрепление и развитие дружественных взаимоотношений между 
Советским Союзом и Германской Демократической Республикой, основанных на 
признании принципов суверенитета и равноправия, принимая во внимание мнение 
Правительства Германской Демократической Республики и учитывая интересы на
селения как  Восточной, так и Западной Германии,

Президиум Верховного Совета СССР настоящим Указом объявляет:
1. Состояние войны между Советским Союзом и Германией прекращается и 

между ними устанавливаются мирные отношения.
2. Все возникшие в связи с войной юридические ограничения в отношении 

германских граждан, рассматривавшихся в качестве граждан вражеского государ
ства, утрачивают свою силу.

3. Объявление о прекращении состояния войны с Германией не изменяет ее 
международных обязательств и не затрагивает прав и обязательств Советского Со
юза, вытекающих из существующих международных соглашении четырех держав, 
касающихся Германии в целом.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Кремль.
25 января 1955 г.

Регистрация кандидатов в депутаты Верховных Советов
союзных республик

ГОРЬКИЙ, 26 янвам . (Т.№С). На Вол- 
ге. у Городца, где с каждым днем все от
четливее вырисовываются сооружения 
Горьковской гидроэлектростанции, несмот
ря на зимнюю непогоду, строители ГЭС 
самоотверженно трудятся, стремясь в ны
нешнем году дать народному хозяйству 
первый ток гидроэлектростанции.

Работая на высоких скоростях, водите
ли мощных самосвалов без задержки до
ставляли за много километров глину из 
карьеров для укладки в водосливную пло

тину. Четко и слаженно работали бульдо
зеристы и трактористы на разравнивании 
и укатывании грунта.

Дружная работа механизаторов позво
лила в короткий срок закончить укладку 
глины, преградить доступ почвенных вод 
в тело плотины.

На монтажной площадке завершена ус
тановка двух мостовых 50-тонных кранов. 
С их помощью в ближайшее время строи
тели начнут монтаж первой, второй и 
третьей турбин.

Р С Ф С Р
В Российской Федерации в обстановке 

большого политического подъема началась 
регистрация кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

Избирательная комиссия Дзержинского 
избирательного округа г. Москвы приня
ла постановление зарегистрировать кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР Николая Александровича Булга
нина.

Решением окружной избирательной ко
миссии Кагаповичского избирательного 
округа г. Свердловска кандидатом в де
путаты Верховного Совета РСФСР зареги
стрирован Лазарь Моисеевич Каганович.

На заседании окружной избирательной 
комиссии Ленинградского избирательного 
округа г. Москвы принято постановление 
зарегистрировать кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР Георгия Макси
милиановича Маленкова.

Окружная избирательная комиссия Мо- 
лотовского избирательного округа г. Мо
сквы постановила зарегистрировать кан
дидатом в депутаты Верховного Совета 
РСФСР Вячеслава Михайловича Молотова.

На заседании окружной избирательной 
комиссии Кировского избирательного ок
руга г. Ленинграда кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФСР зарегистри
рован Михаил Георгиевич Первухин.

Окружная избирательная комиссия Ка
лининского избирательного округа г. Мо
сквы приняла постановление зарегистри
ровать кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР Никиту Сергеевича Хруще
ва.

Кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Октябрьскому избира
тельному округу г. Новосибирска зареги
стрирован член ЦК КПСС Андрей Андре
евич Андреев.

Окружная избирательная комиссия К и 
ровского избирательного округа г, Челя
бинска зарегистрировала кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФСР заме
стителя Председателя Совета Министров 
СССР Ивана Федоровича Тевосяна.

Капитан рыболовной ш хуны «Главпри- 
моррыбпро.ма» Николай Константинович 
Плотников зарегистрирован кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФС!^ по 
(Зучанскому избирательному округу При
морского края.

В Амурской области окружная избира
тельная комиссия Благовещенского изби
рательного округа кандидатом в депута
ты Верховного Совета РСФСР зарегистри
ровала агронома колхоза имени Кирова 
Надежду Петровну Марченко.

Окружная избирательная комиссия 
Трактороззводского избирательного округа 
г. Сталинграда зарегистрировала кандида
том в депутаты Верховного Совета РСФСР 
Климента Ефремовича Ворошилова.

Кандидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Сормовскому избиратель
ному округу г. Горького зарегистрирован 
Максим Захарович Сабуров.

Окружная избирательная комиссия Ко
ломенского избирательного округа Москов
ской области постановила зарегистриро
вать кандидатом в депутаты Верховного 
Совета РСФСР председателя ВЦСНС Ни
колая Михайловича Шверника.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета РСФСР зарегистрированы секрета
ри ЦК КНСС Петр Николаевич Поспелов 
—  в Ракитянском избирательном округе. 
Белгородской области, Михаил Андреевич 
Суслов —  в Молотовском избирательном 
округе г. Куйбышева, Николай Николае
вич Шаталин —  в Александровском изби
рательном округе. Владимирской области.

Избирательная комиссия Ярославского 
сельского избирательного округа, Ярослав
ской области, кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР зарегистрировала 
заместителя Председателя Совета Минист
ров СССР Алексея Николаевича Косыгина.

Окружная избирательная комиссия Куз
нецкого избирательного округа Кемеров
ской области зарегистрировала кандида
том в депутаты Верховного Совета РСФСР 
заместителя председателя Совета Минист
ров СССР Вячеслава Александровича Ма
лышева.

Среди зарегистрированных кандидатов 
в депутаты Верховного Совета РСФСР: 
председатель колхоза «Ударник», Мака
ровского района. Башкирской АССР. Га
лей Иркабзевич Берлин, машинист башен
ного крана строительно-монтажного уп 
равления 2 треста «Еабардастрой» Ва

силий Михайлович Липадкин, заведующая 
медицинским отделением Ягелезноводско- 
го санатория № 43 врач Валентина Се
меновна Вагина, доярка колхоза «Страна 
Советов», Кращшкинского района. Алтай
ского края. Анастасия Васильевна Кло-

ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ
Состоялись заседания окружных изби

рательных комиссий по регистрации кан
дидатов в депутаты Верховного Совета 
РСФСР, выдвинутых ко.тлективами тру.дя- 
щихся и общественными организациями 
области.

На заседании окружной избирательной 
комиссии Томского городского избиратель
ного округа Л ! 620 принято постановле
ние: зарегистрировать кандидатом в депу
таты Верховного Совета РСФСР заслужен
ного деятеля науки, лауреата Сталинской 
премии, члена-корреспондента Академии 
медицинских наук СССР, профес
сора Томского медицинского института 
Дмитрия Дмитриевича Яблокова.

Окружная избирательная комиссия Том
ского сельского избирательного округа 
Л? 621 зарегистрировала кандидатом в 
депутаты Верховного Совета РСФСР фре
зеровщика Томского подшипникового заво
да Петра Сергеевича Колбаса.

Окружная избирательная комиссия Аси- 
новского избирательного округа Л'г 622 
зарегистрировала кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР председателя 
Томского облисполкома Ивана Фроловича 
Васильева.

Председатель колхоза имени 5Кданова, 
Кривошепнекого района, Екатерина Ни- 
кслаззна Карпович зарегистрирована кан- 
^дuдaтoм в депутаты Верховного Совета 
РСФСР окружной избирательной комис
сией Шегарского избирательного округа 
М  623.

Кандидатом в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Колпашевскому избира
тельному округу Л*? 624 зарегистрирова
на преподавательница средней школы 
У* 1 гор. Колпашево Нина Дмитриевка 
Попова.

УКРАИНСКАЯ ССР
в  республике началась регистрация 

кандидатов в депутаты Верховного Совета 
Украинской ССР.

Окрулепая избирательная комиссия Оси- 
пенковского избирательного округа Запо
рожской области зарегистрировала кан.ти- 
датом в депутаты Верховного Совета У к 
раинской ССР Николая Александровича 
Булганина.

Окрулшая избирательная комиссия Но- 
во-Ушнцкого избирательного округа, 
Хмельницкой области, кандидатом в депу
таты Верховного Совета Украинской ССР 
зарегистрировала Климента Ефремовича 
Ворошилова.

В Кагановичском избирательном окру
ге г. Киева зарегистрирован кандидатом в 
депутаты Верховного Совета Украинской 
ССР Лазарь Моисеевич Каганович.

Окружная избирательная комиссия 
Днепропетровского-Кпровского избира
тельного округа. Днепропетровской обла
сти, зарегистрировала кандидатом в де
путаты Верховного Совета Украинской 
ССР Георгия Максимилиановича Мален
кова.

В ОдессЕОМ-Ильичевском избирательном 
округе, Одесской области, кандидатом в 
депутаты Верховного Совета республики 
зарегистрирован Анастас Иванович Ми
коян.

По Ленинскому избирательному окруп ' 
г. Киева зарегистрирован кандидатом в 
депутаты Верховного Совета республики 
Вячеслав Михайлович Молотов.

Окружная избирательная комиссия Сла
вянского избирательного округа. Сталин
ской области, зарегистрировала кандида
том в депутаты Верховного Совета У к
раинской ССР Михаила Георгиевича Пер
вухина.

Кандидатом в депутаты Верховного Со
вета республики по Кадиевскому-Брян- 
скому избирательному округу, Ворошилов- 
градскои области, зарегистрирован Мак
сим Захарович Сабуров.

На заседании окружной комиссии Ок
тябрьского избирательного округа г. Кие
ва зарегистрирован кандидатом в депута
ты Верховного Совета Украинской ССР 
Никита Сергеевич Хрущев.

Первый секретарь ПК КП Украины 
Алексей Илларионович Кириченко зареги
стрирован кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Украинской ССР по Моло- 
товскому избирательному округу города 
Киева.

Кандидатом в депутаты Верховного Со
вета Украинской ССР по Львовскому-Ста- 
линскому избирательному округу, Львов
ской области, зарегистрирован Николай 
Михайлович Шверник.

Окружной комиссией Чигиринского из
бирательного округа, Черкасской области, 
зарегистрирован кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Украинской ССР се
кретарь ЦК КПСС Петр Николаевич Пос
пелов.

По Харьковскому-Краснозаводскому из
бирательному округу г. Харькова заре
гистрирован кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета Украинской ССР секретарь 
ЦК КПСС Михаил Андреевич Суслов.

В Винницком городском избирательном 
округе, Винницкой области, зарегистри
рован кандидатом в депутаты Верховного 
Совета республики секретарь ЦК КПСС 
Николай Николаевич Шаталин.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета республики зарегистрированы: по 
Печерскому избирательному округу 
г. Киева токарь Киевского механического 
завода Григорий Яковлевич Царик, по 
Подольскому избирательному округу 
г. Киева— мастер цеха обувной фабрики 
З'Г» 4 Мария Федоровна Ярмоленко, по 
Новгород-СеверсЕОму избирательному ок
ругу —  бригадир тракторной бригады 
Невгород-Северекой МТС Черниговской 
области Ульяна Мироновна Ребик, по 
Яготинскому избирательному округу Ки
евской области —  звеньевая колхоза 
«Парижская Коммуна», Яготинского рай
она, Елена Григорьевна Береза.

БЕЛОРУССКАЯ ССР
В республике началась регистрация 

кандидатов в депутаты Верховного Сове
та Белорусской ССР. Окружные избира
тельные комиссии на своих заседаниях 
зарегистрировали кандидатами в депута
ты Верховног)) Совета Белорусской ССР 
Н. А. Булганина. К. Е. Ворошилова, 
Л. М. Кагановича. Г. М. Маленкова, 
А. И. Микояна. В. М. Молотова, М. Г. Пер
вухина, М. 3. Сабурова. Н. С. Хрущева.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета Белорусской ССР зарегистрирова
ны: по Витебскому-Леннкскому избира
тельному округу —  председатель ВЦСПС 
Н. М. Шверник, по Гродненскому-Цент- 
ральному избирательному округу —  сек
ретарь ПК КПСС П. Н. Поспелов, по Мо- 
гилевскому-Ленкнекому избирательному 
округу —  секретарь ЦК КПСС М. А. Сус
лов, по Молодечненскому городскому из
бирательному округу —  секретарь ЦК 
КПСС Н. Н. Шаталин, по Бресгскому- 
Центральному избирательному округу —  
член ЦК КПСС, член Президиума Верхов
ного Совета СССР А. А. Андреев.

По Дубровенскому сельскому избира
тельному округу кандидатом в депутаты 
Верховного Совета Белорусской ССР заре
гистрирован народный артист СССР 
А. К. Ильинский, по Малаховецкому из- 
бпрательному округу —  секретарь Ново- 
мышского райкома партип Г. Г. Шевчен
ко. по Пружанскому сельскому лзбпра- 
тельному округу —  доярка колхоза «Ком
мунар», Пружанского района. А. И. Лю- 
стиберг.

ГРУЗИНСКАЯ ССР
Окружные избирательные комиссии за

регистрировали кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Грузинской ССР 
Н. А. Булганина. К. Е. Ворошилова, 
Л. М. Кагановича. Г. М. Маленкова, 
А. И. Микояна. 6. М. Молотова, М. Г. Пер
вухина, М. 3. Сабурова, Н. С. Хрущева.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета респуб.тики зарегистрированы: по 
Карельскому избирательному округу —  
секретарь ЦК КПСС П. Н. Поспелов; по 
Квемо-Болнисекоиу избирательному окру
гу  —  секретарь ЯК КПСС М. А. Суслов; 
но Хидиставскому избирательному округу, 
Чохатаурского района, —  секретарь ЦК 
КПСС Н. Н. Шаталин.

В городе Тбилиси кандидатами в депу
таты Верховного Совета Грузинской ССР 
зарегистрированы: по Ленинскому изби
рательному округу —  слесарь Тбилисско
го авторемонтного завода П. М. Мухигула- 
швили; по Комсомольскому избирательно
му округу —  мотальщица Тбилисского 
прядильно-трикотажного комбината М. Н. 
Оськина; в Фиолетовском избирательном 
округе —  заведующая хирургическим от
делением 1-й Тбилисской городской боль
ницы М. И. Бережиани; по Булганина из
бирательному округу —  директор инсти
тута физики Академии наук Грузинской 
ССР 3. Л. Андроникашвили.

УЗБЕКСКАЯ ССР
Окружные избирательные комиссии за

регистрировали кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Узбекской ССР Н. А, 
Булганина, Л. М. Кагановича. Г. М. Ма
ленкова, А. И. Микояна. В. М. Молотова, 
Н. С. Хрущева.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета Узбекской ССР зарегистрированы: 
по Ташкентскому-Куйбышевскому избира
тельному округу —  секретарь ПК КП 
Узбекистана А. И. Ниязов, по Дзержин
скому избирательному округу —  ткачиха 
Тапгкентского текстильного комбината 
имени Сталина С. Пулатова, по Орджони- 
кидзсвскому избирательному округу ■—  
председатель колхоза Ю1ени Маленкова, 
Орджоннкидзевского района, Р. Эгамбер- 
дыев, по Мархаматскому избирательному 
округу —  звеньевая колхоза имени Сверд
лова, Мархаматекого района, М. Джума- 
баева.

МОЛДАВСКАЯ ССР
Окружные избирательные комиссии за

регистрировали кандидатами в депутаты 
Верховного Совета Молдавской ССР 
Н. А. Булганина. К. Е. Ворошилова, 
Л. М. Кагановича. Г. М. Маленкова, А. И. 
Микояна. В. М. Молотова.'М. Г. Первухи
на. М. 3. Сабурова, Н. С. Хрущева.

По Оргеевскому избирательному окрзту 
кандидатом в депутаты зарегистрирован 
председатель ВЦСПС Н. М. Шверник, по 
Васильковскому избирательному округу —  
секретарь ПК КПСС П. Н. Поспелов, по 
Лапушнянскому избирательному округу —  
секретарь ПК КПСС М. А. Суслов, по 
Железнодорожному избирательному окру
гу —  секретарь ПК ЕПСЦ...Н, ^..„Шата
лин.

Кандидатами в депутаты Верховного 
Совета Молдавской ССР зарегистрированы: 
по Единецкоыу избирательному округу —  
зоотехник колхоза имени Сталина. Еди- 
нецкого района. П. А. Ботнарь, по Джа- 
манскому избирательному округу —  трак
торист совхоза «Чебановка» А. Ф. Нафра- 
ница, по Сапцкому избирательному окру
гу  —  учительница Е. И. Топор.

ЛАТВИЙСКАЯ ССР
Кандидатами в депутаты Верховного 

Совета Латвийской ССР зарегистрированы 
Н. А. Булганин. Г. М. Маленков. А. И. 
Микоян. М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, 
Н. С. Хрущев.

По Рижскому избирательному округу 
Кг 34 кандидатом в депутаты зарегистри
рован председатель ВЦСПС Н. М. Швер
ник, по Рижскому избирательному округу 
Л’: 30 —  секретарь ПК КПСС П. Н. По
спелов, по Рижскому избирательному ок
ругу Л? 40 —  секретарь ЦК КПСС М. А. 
Суслов, по Рижскому избирательному ок
ругу Хг 4 —  секретарь ЦК КПСС Н. Н. 
Шаталин.

Окружными пзбирательяымп компссия- 
мы зарегистрированы кандидатами в де
путаты Верховного Совета Латвийской 
ССР: секретарь ЦК КП Латвии Я. Э. Калн- 
берзин, председатель Совета Министров 
Латвийской ССР В. Т. Лацис, секретарь 
Рижского горкома партии П. И. Соколов, 
директор завода «ВЭФ» Г. И. Гайле, тка
чиха комбината «Саркана текстильниеце» 
А. А. Брожа, электросварщик машпно- 
етронтельного завода Р. 3. Исаке, предсе
датель колхоза «Октябрь» А. Я. Полике- 
вич, секретарь Смилтенского райкома 
партии А. Я. Микис.

ЗСТОНСНАЯ ССР
Кандидатами в депутаты Верховного 

Совета Эстонской ССР окружные избира
тельные комиссии зарегистрировали 
Г. М. Маленкова. В. М. Молотова, Н. С. 
Хрущева.

По Таллинскому избирательному округу 
№ 2  кандидатом в депутаты зарегистри
рован машинист А. М. Вилу, по Таллин
скому избирательному округу Л» 18 —  
начальник цеха фабрлки «Карамель» 
X. X. Кяосаар, по Таллинскому избира
тельному округу Л? 13 —  драматург 
А. М. Якобсон, по Таллинскому избира
тельному округу 22  —  бригадир шту
катуров Таллинского стройтреста Д. М. 
Онянов, по Ориссаарескому избирательно
му округу X» 83 —  секретарь ЦК Ком
партии Эстонии И. Г. Кабин.
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27 февраля 1955 года —  день выборов 
в Верховный Совет РСФСР п в местные 
Советы депутатов трудящихся. Подготовка 
к  выборам проходит в обстановке дальней
шей борьбы рабочих, колхозников и ин
теллигенции нашей страны за новый 
подъем всех отраслей народного хозяйства 
и культуры, за повышение благосостояния 
всего советского народа, за дальнейший 
расцвет нашей социалистической Родины, 
уверенно идущей к  торжеству коммуниз
ма.

Подготовка к  выборам проходит в ус
ловиях последовательной борьбы Советско
го государства за ослабление международ
ной напряженности, за укрепление мира 
между народами, в условиях борьбы про
тив агрессивных империалистических сил, 
стремящихся развязать новую мировую 
войну. Она проходит в условиях дальней
шего укрепления лагеря мира, демократии 
и социализма, растущей и крепнущей 
дружбы и сотрудничества между СССР, 
великой Китайской Народной Республи
кой, странами народной демократии.

Вооруженный историческими решениями 
XIX съезда КПСС и решениями партии и 
правительства о дальнейшем развитии на
родного хозяйства страны, советский народ 
успешно претворяет в жизнь величествен
ную программу коммунистического строи
тельства.

За послевоенный период па капитальное 
етроительство наше государство израсхо
довало более 900 миллиардов рублей. За 
это время восстановлено, построено и,вве
дено в действие более 8 тысяч крупных 
предприятий.

Сейчас по всей оп)ане развернулось 
строительство сотен промышленных пред
приятий, сооружается более сорока гидро
станций, иощностг которых в три раза 
превышает мощность всех гидростанций, 
действовавших в 1953 году.

Рабочий класс и инженерно-техниче
ская интеллигенция не жалеют сил для 
успешного осуществления огромных задач, 
стоящих перед социалистической промыш
ленностью. Все шире и щпре разверты
вается всенародное соревнование за до
срочное выполнение плана пятой пятилет
ки.

Труженики сельского хозяйства, выпол
няя исторические решения сентябрьского, 
февральско-мартовского и июньского Пле
нумов ЦК КПСС, в 1954 году добились 
новых успе.хов в области подъема сельско
го хозяйства.

Колхозы нашей страны досрочно выпол
нили государственный план заготовки и 
закупки хлеба, к  5 декабря 1954 года 
сдали и продали государству хлеба на 
271 миллион пудов больше, чем на эту 
же дату в 1953 году. Сотни миллионов 
пудов картофеля и овощей сверх плана 
поступило в закрома государства от кол
хозов.

В стране значительно увеличилось про
изводство и заготовка хлопка-сырца, льно
волокна и льносемян.

• Возросло поголовье скота, повысилась 
его продуктивность. 9то дало возможность' 
государству уже на 1 ноября прошлого 
года заготовить в закупить больше, чем 
на эту же дату в 1953 году: мяса —  на 
233 тысячи тонн и молока —  на 669 ты
сяч тонн.

Поставленная партией и правительством 
задача освоения новых земель нашла горя
чий отклик среди работников МТС, кол
хозников и всех трудящихся нашей стра
ны. Над решением этой задачи работа
ли миллионы людей, проявляя невиданный 
трудовой героизм. В результате этого по 
состоянию на 5 ноября 1954 года в стране 
поднято новых целинных и залеж
ных земель 17 миллионов 430 тысяч гек
таров. Только колхозы и совхо.зьт Сибири, 
Урала и Поволжья освоили 8.9 миллиона 
гектаров.

На основе подъема промышленности, 
сельского хозяйства и других отраслей на
родного хозяйства значител1)Но повысился 
материальный и культурный уровень 
жизни нашего народа.

В нашей стране ведется огромное ж и 
лищное строительство строительство куль
турно-бытовых учреждений. больниц, 
школ, детских садов и яслей.

Все эти успехи в хозяйственном и куль
турном строительстве нашей страны явля
ются результатом самоотверженного труда 
советского народа, результатом последова
тельно проводимой политики, выработан
ной Коммунистической партией, направ
ленной на всемерное повышение благосо
стояния трудящихся, на еще большее у к 
репление союза рабочего класса и колхоз
ного крестьянства, на дальнейшее упро
чение дружбы и единства наших народов, 
на еще болыпее укрепление могущества 
Советского государства.
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советский народ, претворяя в жизнь исто
рические решения XIX съезда Коммуни
стической партии, сентябрьского Пленума 
Центрального Комитета КПСС и последую
щих решений партии и правительства, на
стойчиво трудятся, развивая хозяйство и 
культуру области.

Многие предприятия союзной, республи
канской и местной промышленности до
срочно выполнили производственные пла
ны 1954 года. Только в г. Томске за 11 
месяцев и 20 дней выполнили годовые 
производственные планы около 40 пред
приятий. в том числе: завод резиновой
обуви, подшипниковый, электромеханиче
ский, манометровый заводы, швейная и 
карандашная фабрики. Куйбышевский 
райпромкомблнат, промартели: «Рациона
лизатор», «Технохим», имени 18-й парт
конференции и другие.

Промышленные предприятия г. Томска 
выполнили государственный план 1954 
года на 103,2 процента и дали стране 
много высококачественной продукции 
сверх плана.

Возрос объем лесозаготовок. Пышвино- 
Троицкий леспромхоз выполнил план по 
вывозке древесины в 1954 году на
10 1 ,8  процента и дал сверх плана 8 ты
сяч кубометров леса, а Чичка-Юльский 
лесопункт этого леспромхоза дал сверх 
плана 2 1,8  тысячи кубометров древе-
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спны. Перевыполнил годовой план вывоз
ки  древесины Кандатскии лесопункт Те- 
гульдетекого лрспромхоза. Ергозинский 
Берегаевского леспромхозя и другие.

За последние два года получила даль
нейшее развитие местная и кооперативная 
промышленность. Введено в действие 45 
новых и расширен ряд старых, цехов, ор
ганизованы дополнительно два райпище- 
комбината (Асиновский, Каргагокскин). За 
этот период объем капиталовложений воз
рос до 29 миллионов рублей. Только в 
1954 году израсходовано средств на строи
тельство новых и реконструкцию старых 
предприятий на 78 процентов больше, чем 
в 1950 году.

Из года в год увеличивается выпуск то
варов народного потребления, расширяется 
их ассортимент, улучшается качество вы
пускаемой продукции. За 1953— 1954 го
ды выпуск валовой продукции местной и 
кооперативной промышленности увеличил
ся на 24,1 процента.

По сравнению с 1952 годом объем про
изводства кожаной обуви в области возрос 
на 14,5 процента, валяной обуви —  на
83.3 процента, швейных изделий —  на
51.3 процента, мебели —  на 39,2 процен
та, хлебобулочных изделий —  на 12 7  
процентов, кондитерских изделий —  на
12.3 процента.

Промартели и комбинаты за эти годы 
освоили ряд новых видов изделии (ворсит, 
текстовинит, байковые одеяла, оцинкован
ная посуда, детская резиновая игрушка и 
другие).

Колхозники и работники МТС области 
настойчиво трудятся, осуществляя реше
ния Коммунистической партии и Совет
ского правительства, направленные на 
дальнейший крутой подъем сельскохозяй
ственного производства.

Посевные площади в 1954 году увели
чились по сравнению с 1952 годом более, 
чем на 48 тысяч гектаров, превысив уро
вень 1950 года на 11,3 процента. По
севы яровой пшеницы за этот период 
увеличились на 12,9 тысячи гектаров, 
а посевы льна-додгунца —  на 48,4 про
цента.

В МТС области созданы постоянные ме
ханизаторские кадры, укрепились кадры 
инженерно-технических работников, спе
циалистов сельского хозяйства. В настоя
щее время в МТС и колхозах работает 
1.123 специалиста со средним и высшим 
образованием.

возросла техническая оснащенность 
МТС и колхозов области новейшей сель
скохозяйственной техникой. Если в 1952 
году в МТС области было 3.050 тракторов 
в 15-сильном исчислении, то в 1954 го г / 
их стало 3.369. Только в 1954 году M tc  
получили 19 тракторов «Беларусь», 15 
тракторов ХТЗ-7, 10 тракторов «Универ
сал», 13 тракторов С-80 с корчевателями- 
собирателями и кусторезами. 53 грузовых 
автомобиля, 258 льнотеребилок. 108 льно. 
молотилок и десятки других сельскохозяй
ственных машин.

Возросла механизация сельскохозяйст
венных работ. Если в 1952 году МТС вы
полняли 40— 50 различных ви.дов трак
торных работ, то сейчас выполняют 80. 
Уровень механизации сельскохозяйствен
ных работ в колхозах области достиг по 
посеву зерновых культур 98 процен
тов. но подъему паров —  98,8 процента, 
по уборке зерновых комбайнами —  93 
процента, а во многих колхозах Кожевни- 
ковского. Томского, Шегарского, Криво- 
шеинекого районов сельскохозяйственные 
работы выполняются на 100 процентов 
машинно-тракторными станциями.

Выработка на 15-сильный трактор в 
среднем по области составила 467 гекта
ров, по 10 МТС —  от 500 до 600 гектА- 
пов. План тракторных работ МТС обл.тсти 
выполнили. Общий объем тракторных ра
бот был на 247 тысяч гектаров больше, 
чем в 1953 году.

За последние годы колхозы области зна
чительно окрепли экономически, расшири- 
•ти и увеличили общественное хозяйство, 
колхозники стали больше получать па тру
додни натупал'ных и денежных доходов.

Если в 1952 году колхозов-миллионе- 
ров было б, то сейчас их —  40.

В 1954 году колхозы области вырасти- 
ли хороший урожай зерновых культур. 
Например, колхозы зоны Ювалинскои МТС, 
Кожевниковского района получили урожай 
зерновых культур по 17.8 центнера, 
яровой пшеницы— по 20,7 центнера, кол
хозы'зоны Галкинской МТС— по 17 цент
неров е гектара, а бригада тов. Харитоно
ва из этой МТС добилась в обслуживаемых 
ею полеводческих бригадах сбора зерно
вых по 22,3 центнера с каждого гектара. 
Тракторная бригада тов. Тюменцева из 
Поросинской МТС добилась урожайности 
зерновых в обслуживаемых ею полеводче
ских бригадах по 15 центнеров с гектара. 
Полеводческая бригада колхоза «Новая 
жизнь». Томского района, где бригадиром 
тов. Зацепин, на площади 84 гектара вы
растила урожай пшеницы по 19,7 центне
ра, а овса на 76 гектарах —  по 26,8 
центнера. Тракторная бригада тов. Емелья
нова из Уртамской МТС добилась урожай
ности зерновых на площади 881 гекта
ра по 20 центнеров, а пшеницы на 
площади 317 гектаров —  по 22,1 центне
ра. Полеводческая бригада из колхоза «Но
вый путь», Кожевниковского района (бри
гадир тов. Сергеев), урожай зерновых на 
площади 760 гектаров получила по 16.5 
центнера, в том числе пшеницы е 320 
гектаров —  по 19.5 центнера с гектара.

В прошедшем году колхозы вырастили 
хороший урожай, технических культур, 
овощей и картофеля.

Область досрочно выполнила государст
венный план хлебозаготовок о дала госу
дарству сверх п.тана 2.324 тысячи пудов 
хлеба. Только колхозы Кожевниковского 
района сдали и продали сверх плана 758 
тысяч пудов зерна. Область выполнила 
план сдачи и закупки мяса на 105.5 
процента, шерсти —  на 103,4 процента,

семян льна— на 125 процентов, картофе
ля —  на 103.4 процента, овощей —  на 
147 процентов. За период с 1 октября 
1953 года по 1 октября 1954 года коли
чество коров в колхозах области увеличи
лось на 6.6 процента, крупного рогатого 
скота —  на 5 процентов, овец —  на 7,8 
процента, свиней —  на 12,3 процента.

Колхоз «Северное сияние», Бакчарского 
района, получил на каждую фуражную ко
рову по 2.244 килограмма молока, колхо
зы имени Мичурина и имени Буденного, 
Туганского района, имени Молотова, Алек
сандровского района, имени Лысенко, 
Асиновского района, и другие получили 
надой молока более 1.600 литров на каж 
дую фуражную корову.

Высоких показателей добились передо
вика сельского хозяйства. Тракторист 
Изотов Н. П. из Асиновской МТС 
выработа.т на своем тракторе 794 гек
тара, тракторист Кондратенко Н. С. из 
Мнтрофановской МТС на тракторе ДТ-о4 
выработал 1.197 гектаров и сэкономил го
рючего 11 центнеров, тракторист Никифо
ров II. Н. из Поросинской МТС на таком 
же тракторе выработал 1 . 1 1 2  гектаров и 
сэкономил горючего 382 килограмма. Трак- 
юрист Казанов Н. Ф. из Уртамской МТС 
на тракторе «НАТИ» выработал 991 гек
тар и сэкономил горючего 1.165 килограм
мов, а тракторист Глухов А. В. из Клю
чевской МТС выработал на 15-еильный 
трактор 1.354 гектара и сэкономил 3.812 
килограммов горючего. Звеньевой колхоза 
«Победа», Асиновского района, тов. Одегов 
II. А. получил урожай льна-долгунца на 
площади 20 гектаров по 5 центнеров с 
каждого гектара, звеньевая колхоза 
«Память Кирова», этого же района, Ворл- 
нина А. Ф. на площади 45 гектаров полу
чила урожай льпа-долгунца по 4,8 цент
нера с каждого гектара, а звеньевой кол
хоза «Комсомолец», этого же района, 
Дуров Л. Н. на площади 30 гектаров 
получил урожай элитных льносемян по 
7 центнеров е каждого гектара.

Комбайнер Ходоренко 3. А. из Чилий
ской МТС убрал на своем комбайне 665 
гектаров зерновых и намолотил 14.596 
центнеров хлеба, комбайнер Харито
нов Н. Н. из Ювалинекой МТС убрал на 
своем комбайне 572 гектара и намоло
тил зерна 11.215 центнеров, комбай
нер Шараев Г. А. из Гусевской МТ(3 убртл 
372 гектара и намолотил зерна 5.840 
центнеров.

Передовики-овощеводы Петрова М. Н. из 
колхоза «Серп и молот», Томского района, 
со своим звеном получила урожай карто
феля на площади 4 гектара по 405 
центнеров с каждого гектара, Семкнна 
Е. М. из колхоза «Заря коммунизма», Бак
чарского района, с площади 3 гектара по-- 
лучила урожай капусты по 252 центнера, 
моркови —  по 280 центнеров и свеклы—  
по 228 центнеров с каждого гектара.

Животноводы-чабаны колхоза имени 
Хрущева, Чаииского района. Кубарев И. Е., 
Дюнина М. В, на каждые 100 овцематок 
получили по 170 ягнят и настригли шер
сти Фолее 2,5 килограмма с каждой 
овцы. Чабан колхоза пмени Хрущева, 
Пышкино-Троицкого района, Шеульдиноз 
М. М. от 100 овцематок получил 143 я г
ненка, чабаны колхоза «Путь Октября», 
этого же района, Терлецкая и Урпис от 
240 овцематок получили 311 ягнят, на
стриг шерсти составил 2,3 килограмма 
с каждой овцы.

Теляшица колхоза имени Ворошилова 
Александровского района, Вальтер М. К. 
полностью сохранила до 6-.месяччого воз
раста 73 теленка, суточный привес каж 
дого из них в среднем составил 660 грам
мов.

Доярка Акулова А. Н. из колхоза имени 
Хрущева, Чаннского района, надоила на 
р ж 1ую закрепленную за нею корову по 
2.810 ЛИТРОВ молока. Волкова П. Д. пз 
колхоза имени Молотова. Александровско
го района, —  2.676, Шляпкина из колхо
за «Северное сияние», Бакчарского райо
на. Пластунова из этого же колхоза— по 
2.309, Мусялова из колхоза имени Мичу
рина, Туганского района. —  2.206, Ми
хайлова Б. II. из колхоза имени Василев-' 
ского, этого же района, надоила по 1.883 
литра молока на каждую корову.

Из 334 передовиков нашей области —  
участников Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки 1954 года— 35 человек на
граждены золотыми и серебряными меда
лями, из них 18 человек получили пре
мии: автомашины «Победа», радиоприем
ники, мотоциклы, ручные часы и другое. 
Среди награжденных— комбайнер Чилпл- 
скон МТС тов. Ходоренко 3. А., получивший 
Большую золотую медаль и автомашину 
«Победа», льнотеребильщик Галкинской 
МТС тов. Занйн Н. А., получивший Боль
шую золотую медаль ц мотоцикл, звенье
вой колхоза имени Хрущева^, Асиновского 
района, Логунов С. Е., подучивший Малую 
золотую медаль и радиоприемник.
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большую помощь области по дальнейшему 
развитию культуры, народного образова
ния, здравоохранения, жилищно-комму
нального строительства, по благоустрой
ству городов и рабочих поселков, по элек
трификации и телефонизации районных 
центров и колхозов.

В настоящее время в области работают 
около 600 клубов, из них 313 сельских. 
Более 32 тысяч человек являются актив
ными участниками коллективов художест
венной самодеятельности. В каждом сель
ском районе имеется Дом культуры. В об
ласти насчитывается 580 библиотек. 
Только в 1954 году открыто 35 новых 
сельских библиотек.

В городах и районах работают 280 ки 
ноустановок. В 1954 году проведено свы
ше 80 тысяч киносеансов, которые посе
тило более 6.300 тысяч человек —  это на 
25 процентов больше, чем в 1953 году.

Большов развитие в области получила 
радиофикация и телефонизация. Сдана в 
эксплоатацию телефонно-телеграфная ли
ния Парабель —  Пудино, протяженностью 
в 265 километров. В области осталось 
только два отдаленных района, которые не 
имеют телефонной связи с областным цен
тром. В области имеется 383 радиоузла, в 
том числе 273 колхозных. Только в
1953 —  1954 годах построено 117 новых 
колхозных радиоузлов, 780 километров ра
диолиний. телефонизировано 65 колхозов, 
7 сельсоветов, 2 МТС.
. В городе Томске начинает успешно раз

биваться телевидение.
Большие средства отпускаются государ

ством на народное образование. Только в
1954 году на народное образование в об
ласти израсходовано 129.700 тысяч руб
лей. За 1952 —  1954 годы в области ио- 
строено 12 новых школ (3  средних, 4 це- 
милетних и 5 начальных). К  началу 
1954 —  1955 учебного года было реорга
низовано 15 семилетних школ в средние и 
39 начальных школ в семилетние. В на
стоящее время в области работают 1.07С 
общеобразовательных школ, в которых обу
чается более 100 тысяч учащихся. Толь
ко за последние два года количество уча
щихся 8 —  10  классов увеличилось с 
8.000 до 14.000 человек. В школах обла
сти работают 5.612 учителей, большинст
во которых окончило средние и высшие 
специальные учебные заведения.

Большую работу проводят вузы р тех
никумы по подготовке специалистов для 
народного хозяйства. В области имеется 7 
вузов и 26 техникумов и специалпеиро- 
ванных школ, в которых обучается 21.414 
человек. Вузы и техникумы в 1954 году 
дали стране 4.436 квалифицнпозанных 
специалистов различных отраслей знании.

Расширяется сеть здравоохранения. 
Только в 1953 —  1954 годах в области 
открыты три новых сельских участковых 
больницы, 27 фельдшерско-акушерских 
пунктов.

Число больничных коек возросло в го
родских больницах на 120  и в сельских—  
на 75, число мест в постоянных дет
ских яслях —  на 145.

Сейчас в области работают 892 врача с 
высшим образованием и 2.737 медицин
ских работников со средним образованием. 
Все районные сельские больницы обеспе
чены рентгеноустановками, физиоаппа1>а- 
турой, клинико-диагностическими лабора
ториями. Увеличиваются расходы на здра
воохранение. В 1954 году они составля.ли 
85.600 тысяч рублей, или на 1() миллио
нов больше, чем в 1952 году.'

За последние годы получило широкое 
развитие в области коммунально-жилищ
ное строительство.

В течение 1953 — 1954 годов были по
строены и введены в действие всась(ваю- 
щие линии городского водопровода, уложе
но 12,5 километра водоводов и водопро- 
вшных сетей. В городе Томске построено 
13 водоразборных колонок, в г. Колпаше- 

—  3 артезианских и в г. Асино —  15 
шахтных колодцев.

В г. Томске построено 5.710 погонных 
метров коллекторов канализации, 830 по
гонных метров теплофикационных магист
ралей. В Пудино, Бакчаре, Парбиге, Моя- 
чаново, Пышкино-Троицке и Тегульдете 
построены и сданы в эксплоатацию ком- 
.чунальные эдектростанции.

За,1953 —  1954 годы отремонтировано 
жилых домов местных Советов общей ж и 
лой площадью 30 тысяч квадратных мет
ров. Построено и введено в действие 149 
тысяч квадратных метров жилой площади, 
в том числе местными Советами —  4,2 
тысячи квадратных метров. Всего за этот 
ггериод введено в действие новой жилой 
площади на 27 процентов больше, »̂ем за 
всю четвертую пятилетку. Только за 11 
месяцев 1954 года в горо.тах области вве- 
дено в эксплоатацию норой жилой площа
ди 24.931 квадратный метр.

Государство отпускает большие средства 
на индивидуальное жилищное строи гельст- 
во. В 1954 году Сельхозбанк и Комбанк 
выдали на индивидуальное строительство 
9.686 тысяч рублей. В области за послед
ние два года построено тысячи новых ин
дивидуальных домов. Только за 11 меся
цев 1954 года построено 2.558 индивиду
альных домов, в том числе в сельской ме
стности —  1.676.

Всеми успехами в хозяйственном и 
культурном строительстве мы обязашл 
мудрой политике Коммунистической пар
тии и Советского правительства, направ
ленной на всемерное удовлетворение пос
тоянно растущих материальных и куль
турных потребностей советского народа.

Эти успехи были бы еще больше, если 
бы местные Советы, руководителя про
мышленных предприятий и советских уч 
реждений своевременно устраняли недо
статки. имеющиеся в их работе. А недо
статков много, и они являются большим 
тормозом в выполнении поставленных пе
ред нами задач.

Не все еще промышленные предприя
тия области выполняют производственную 
программу, работают рентабельно. Особен
но отстает лесная промышленность. Мы 
должны усилить борьбу за повышение 
производительности труда, за снижение 
себестоимости и повышение качества вы
пускаемой продукции, за экономию госу
дарственных средств и материалов.

Серьезные недостатки имеются и в об
ласти сельского хозяйства. Во многих МТС 
области все еще слабо используется имею
щаяся техника, низка производительность 
труда, высока себестоимость одного гек
тара мягкой пахоты, низка выработка 
15-еияьиый трактор и комбайн, низко 
качество полевых работ.

Многие колхозы получают все еще низ
кие урожаи зерновых и технических 
культур, слабо внедряют в полеводство 
новейшие достижения агротехники и опыт 
передовиков сельского хозяйства. Значи
тельная часть колхозов не выполняет го
сударственных планов развития животно
водства и повышения его продуктивности, 
не создает необходимой кормовой базы, 
плохо ведет строительство животновод
ческих помещений, слабо внедряет ме.^а- 
пизацию на животноводческих фермах.

Большие недостатки имеются в работе 
культурно-просветительных учреждений, 
в работе школ, больниц и других органи
заций.

До сих пор в отдельных селах редко 
демонстрируются кинокартины, некоторые 
магазины не имеют в достаточном коли
честве для продажи населению литерату
ры, мало читается для населения лекции 
и докладов, слабо работают многие колхоз
ные клубы и библиотеки.

Во многих районах области не выпол
няется закон о всеобуче, неудовлетвори
тельно ведется подготовка к  завершению 
перехода от семилетнего к  всеобщему 
среднему образованию в городах и к  соз
данию условий для перехода к  всеобщему 
среднему образованию в сельской мест
ности, слабо внедряется политехническое 
обучение, не ведется должной борьбы за 
повышение успеваемости учащихся.

Местные Советы крайне мало уделяют 
внимания работе медицинских учрежде
ний. Плохо ведется строительство новых 
больниц, медпунктов, детских яслей. За
тянулось строительство областной больни
цы, костно-туберкулезпого санатория, 
Еолпашевской горболышцы. Не укомплек
тованы многие медицинские учреждения 
необходимыми специалистами, низка еще 
культура в работе медицинских учрежде
ний.

Крайне неудовлетворительно работают 
коммунально-жилищные органы. Ежегодно 
государство отпускает огромные средства 
на коммунально-жилищное строительство 
и ежегодно они не осваиваются. А это 
приводит к  тому, что только за 1953—  
1954 годы население области недополучи
ло около 25 тысяч квадратных метров 
жилой площади. Качество строительных 
работ низкое, строящиеся объекты часто 
вводятся в эксплоатацию с недоделками, 
без приемки государственной комиссией.

Местные Советы мало заботятся о бла
гоустройстве сел и городов, мало уделяют 
внимания правильной эксплоатацин ж и 
лого фонда. Текущий и капитальный ре
монт домов производится зачастую наспех 
и не в полном объеме, что вызывает 
гфеждевременный износ жняых домов. 
Низка культура обслуживания населения 
в коммунальных предприятиях, качество 
их работы пока еще далеко не удовлетво
ряет запросы трудящихся области.

Местные Советы должны быстро устра
нить имеющиеся недостатки, улучшить 
РУКПВ0.1СТВ0 местной и кооперативной про- 
мыш.теннорыо, жилищно-коммунальными 
предприятиями. МТС и колхозами, пред
приятиями торговли и связи, органами 
здравоохранения и народного образования.

Чтобы руководить конкретно и опера
тивно, надо изо дня в день настойчиво 
добиваться безусловного выполнения каж 
дым предприятием, каждым колхозом и 
МТС государственных планов и заданий 
в установленные сроки, добиваться луч
шего использования оборудования, техни
ки, всех внутренних резервов производ
ства, шире распространять передовые ме
тоды работы.

Первостепенная задача местных Советов 
и сельскохозяйственных органов. МТС и 
колхозов —  борьба за высокий урожай.

Основы урожая нынешнего года закла
дываются сейчас, в дни напряженной 
подготовки к  весеннему севм. Усилия ме
стных Советов, сельскохозяйственных ор
ганов, МТС должны быть направлены на 
то, чтобы в оставшееся до сева время 
были осуществлены во всех колхозах все 
зимние агротехнические мероприятия —  
полностью произведена засыпка семян, их 
обмен на лучшие сорта, подработка, про
верка их качества, изготовление торфопе- 
регаойпых горшочков, проше.твняе снего
задержания, етроительство парников и 
теплиц, вывозка навоза. Решающее ус
ловие успешного проведения сева —  го
товность тракторного парка и всех дру
гих сельскохозяйственных машин в ве
сенним полевым работам.

Первейшая задача МТС —  тщательно 
и своевременно отремонтировать весь 
парк машин, правильно расставнть меха
низаторские кадры и специалистов сель
ского хозяйства, чтобы с первых же дней 
взять необходимые темпы для быстрого 
и высококачественного проведения сева.

Неослабное внимание со стороны мест
ных Советов и  МТС должно уделяться 
успешному проведению зимовки скота. В 
зимнее время МТС могут и должны мно
гое сделать в деле механизации животно
водческих ферм.

У нас есть все условия для своевре
менной подготовки и образцового проведе
ния весеннего сева. Эта важнейшая на
роднохозяйственная задача должна быть 
в центре внпиания местных Советов и 
сельскохозяйственных органов. »

Подготовка к  выборам в Верхов
ный Совет РСФСР, местные Советы 
депутатов трудящихся вызвала новый 
подъем по.дитической и трудовой активно
сти трудящихся масс. Все более ширит
ся соцпалистическое соревнование в 
промышленности, на транспорте, в сель
ском хозяйстве за досрочное выполнение 
заданий пятого пятнлетнего плана, за 
всемерное использование всех внутренних 
резервов и возможностей.

Задача местных Советов —  быть во 
главе трудового подъема масс в борьбе за 
ла.тьнейщее развитие всех отраслей на
родного хозяйства и культуры области.

Выборы в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы явятся могучей демон- 
С1 рацией морально-политического един
ства и сплоченности всех народов нашей 
Родины вокруг Коммунистической партии 
И Советского правительства. Эта сплочен
ность и единство —  верный залог наших 
новых славных побед в борьбе за торже
ство коммунизма.

Э кза м ен ы  в в у з а х
Вчера в Томском педагогическом инсти

туте закончилась экзаменационная сессия 
на четвертом курсе историко-филологиче
ского и физико-математического факуль
тетов. Итоги говорят о том, что пре
подавательский коллектив и студенты 
выпускного курса приложили много сил 
к  тому, чтобы успешно закончить первый 
семестр текущего учебного года.

Большинство студентов сдало экзамены 
только на повышенные оценки. 204-я 
группа физико-математического факульте
та сдала 3 экзамена только на повышен
ные оценки. Только на «хорошо» и «от
лично» сдали 2 экзамеЬа студенты 207-й 
группы. Глубокие знания показали сту
денты 203-й группы историко-филологиче
ского факультета. Только на «отлично» 
сдали экзамены студенты тт. Коровина, 
Макарова, Бернштейн, Александрова, Кар
таева, Самсонова, Шамшур, Шубина, 
Львугина, Желнова и ряд других.

Началась экзаменационная сессия на 
третьем курсе. Все студенты этого курса 
успешно сдали зачеты по всем ди^ципля- 
наи. Сдают последние зачеты студенты 
первого и второго курсов.

Но В! первые же дни экзаменов выясни
лись и недостатки. Некоторые студенты 
плохо подготовились к  экзаменам и полу
чили неудовлетворительные оценки; 
тт. Журавлев (физико-математический фа
культет), Панкина (историко-филологиче
ский факультет), Казберук (факультет 
иностранных языков).

Ряд недостатков обнаружился в ходе 
первых экзаменов и в университете. Сла- 
бые знания на экзамене по психологии 
показали студентки 323-й группы отделе- 
НЙЯ русского языка, логики и психологии 
тт. Корниенко и Казанцева, получившие 
посредственные оценки, хотя в целом 
группа успешно сдала экзамен. Во время 
зачета по основам марксизма-ленинизма 
ответы некоторых студентов юридического 
факультета были не вполне четкими и яс
ными. Некоторые из студентов показали 
слабые знания последних постановлений 
партии и правительства, событий между
народной и внутренней жизни.

Успешно прошли экзамены на 4 и 5-м 
курсах Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного тран
спорта. 89 процентов всех оценок, полу
ченных студентами, —  отличные и хоро
шие. а число неудовлетворительных оце
нок едва превышает 1 процент.'

Будущие инженеры железнодорожного 
транспорта показали высокие знания та
ких дисциплин, ка к  «Электроснабжение 
железных дорог», «Автоматика и телеме
ханика» и других. По предмету «Авт*)ма- 
тика и телемеханика» на всех 4-х фа
культетах не получено ни одной неудовле
творительной оценки.

Впереди по итогам экзаменов —  фа
культет электрического транспорта. Число 
отличш х и хороших оценок составляет 
здесь 95,7 процента.

Хуже обстоят дела на механическом фа
культете. Здесь 18 процентов посред
ственных оценок.

Вчера начались экзамены на 1— 3— 3 
курсах института.

Совещание 
работников науки 

и производства
24 января, в Доме ученых, состоялось- 

совещание инженеров, техников, передови
ков производства и научных работников 
города, созванное секцией машинострое
ния научно-технического бюро по содру
жеству работников науки и производства.

Открывая совещание, председатель сек
ции машиностроения, главный инженер 
манометрового завода В. Д. Бесов указал 
на большие задачи, стоящие перед чле
нами секции машиностроения.

На совещании были заслушаны два док
лада. С докладом на тему: «Вопросы тех
нологии и прочность» выступил заведу
ющий кафедрой «Технология машино
строения» политехнического института, 
кандидат технических наук, доцент В. Д. 
Варлаков. Он рассказал, что только за 
счет правильного построения технологи
ческих процессов, включающих поверх
ностную деформацию поверхностных слоев 
металла, можно в несколько раз увели
чить предел выносливости и долговечно
сти деталей машин.

О путях повышения изросоустойчиво- 
стц подшицннЕОВ сделал доклад глав
ный инженер подшипникового завода 
М. П. Аврамов.

В фойе Дома ученых была организова
на выставка рационализаторских пред- 
•ложений, внесенных коллективами заво
дов города.

ШколЬная хроника
®  Коллектив Бакчарской средней шко

лы провел методическую конференцию из 
тему «Пути преодоления второгодни
чества в школе». На конференции бы.тн 
заслушаны доклады: «Целенаправлен
ность урока», «Организация повторения 
учебного матерпала и виды повторения», 
«Как мобилизовать внимание учащихся 
на уроке» и ряд других.

Г, АНТОНОВ.

®  Учащиеся школы М  2 г. Томска 
выступили с шефским концертом в ceje 
Ново-Михайловка, Воронинского сельсове
та, Томского района.

Ф. ПИСТЕХИН,
®  Учащиеся старших классов Вату- 

ринской средней школы Аспновского рай
она поставили концерт для лесозагоювн- 
телей поселка Усть-Йла.

И. РЯШИН.
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Лесозаготовители! Ознаменуем день выборов 
новыми трудовыми победами!

у  инициаторов 
соревнования

Во второй половине января текущего 
года коллектив Красноярского леспромхо
за комбината «Томлее» положил начало 
социалистическому соревнованпю лесоза
готовителей области за достойную встре
чу дня выборов и досрочное выполнение, 
годового плана заготовки и вывозки дре
весины. Красноярцы, обязавшись завер
шить квартальный план ко дню выборов 
в Верховный Совет РСФСР в местные Со
веты, не менее чем на 80 процентов, 
твердо держат свое слово. Они 26 янва
ря досрочно выполнили месячную про
грамму.

Коллектив леспромхоза борется за то, 
чтобы до конца текущего месяца вывезти 
на нижнлй склад дополнительно не ме
нее 4.500 кубометров леса.

Мастерские участки работают по
графику цикличности, организована
поездная вывозка леса, пабота дороги пе
реведена на непрерывную неделю.

Благодаря применению этих новшеств 
на производстве, выработка многих меха
низаторов значительно повысилась. Трак
торист тов. Лубочко трактором С-80 под
вез 2.260 кубометров вместо 1.529 по нор
ме, на 536 кубометров перевьшолнил ме
сячное задание тракторист тов. Ваткус, а 
вальщик тов. Викс перевыполнил месяч
ное задание на 568 кубометров. Значи
тельно перевыполняют сменную норму 
на вывозке леса водители автомашин 
тт. Константинов, Сопрунов и другие.

Лес сверх 
январского плана

Дни ПОДГОТОВКИ к  выборам в Верхов
ный Совет РСФСР и местные Советы кол
лектив Томского леспромхоза отмечает 
производственными достижениями. Он 25 
января досрочно завершил январский 
план в продолжает вывозить лес сверх 
плана. Лесозаготовители решили до конца 
месяца дать сверх январского плана не 
менее 5.000 кубометров древесины.

Лучших производственных показателей 
в социалистическом .соревновании доби
лись шоферы тт. Бердников, Громов, Стар
цев, тракхористы тт. Васильев, Баринов, 
Гейт, электромеханик тов. Хлусов, элек- 
тропильшпк тов. Уханов. Они изо дня в 
день намного перевыполняют норму вы
работки.

КАЖДЫЕ СУТКИ-ЦИКЛ

__________ СОРЕВНОВАНИЕ__________

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
25 ЯНВАРЯ

В этот день в соревнованнн за 
выполнение и перевыполнение 
установленного по графику цик
личности объема лесосечных работ 
лучших результатов добились: 

мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза^ 
БУГАКОВА Красноярского лес. 
пронхоза, выполшшпше по 1,5 
цикла;

мастерские з^асткн тт. ГОЛО
ВИНА Нибегннского леспромхоза, 
КРИВОШЕИНА Ергайского лес. 
промхоза, НОВОСЕЛОВА Пара- 
бельского леспромхоза, ЯТКИНА 
Модчановского леспромхоза, вы. 
полнившие по 1,4 цикла;

мастерские участки тт. БАННИ
КОВА Нибегннского леспромхоза, 
РЫМШИ Тимирязевского лес- 
прмгхоза, выполнившие по 1,3 
цикла;

мастерские участки тт, МАКЕ
ЕВА Ергайского леспромхоза, 
ИВАНКОВА Чаинского леспром
хоза, выполнившие по 1,2 цикла;

иастерскне участки тт. ПУГАЧ 
Берегаевского леспромхоза, ГОР- 
Б5%ОВА Бакчарского леспромхо
за, ГЕРМАНА Ергайского лес
промхоза, ПЕТРОВА Лайского 
леспромхоза, КОРОЛЕВА Чашг- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ШЕХ- 
ТЕРЛЕ Берегаевского леспромхо
за. ДРОНОВА Парбигского лес
промхоза, ФЕДЬКО Томского лес
промхоза, МАТЮШЕЧКИНА 
Средне-Чулымского леспромхоза, 
АНОШКО Тегульдетского лес
промхоза, ЕГОРОВА Лайского 
леспромхоза, РУСИНОВА Зырян
ского леспромхоза, ГАНКОВА Ни- 
бегинского леспромхоза, выпол
нившие по 1 циклу.

26 ЯНВАРЯ
Высоких производствешп«1х  по. 

вазателей в соревнования за вы
полнение н перевыполнение гра
фика цикличности добились следу
ющие коллективы:

мастерский участок тов. ГОЛО
ВИНА Ннбегинского леспромхоза, 
выполнивший 1,5 цикла;

мастерские участки тт. БУГА
КОВА Красноярского леспромхоза, 
МАКЕЕВА Ергайского леспромхо- 
ва, выполнившие по 1,4 цикла;

мастерский участок тов, СТА
РИКОВА Колпашевского леспром. 
хоза, выполнивший 1,3 цикла: 

мастерские участки тт. ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, 
ГАНКОВА Нибегннского лсспром. 
хоза, КОРОЛЕВА Чаинского лес
промхоза. выполнявшие по 1,2 
цикла;

мастерские участки те. ГОРБУ
НОВА Бакчарсрого леспромхоза, 
РЫМШИ Тимирязевского лес
промхоза, ИВАНКОВА Чаинско
го леспромхоза, ПУГАЧ, ШЕХ- 
ТЕРЛЕ, ШКИЛЕВА Беоегаевско- 
го леспромхоза, ЕГОРОВА Лай
ского леспоомхоза, выполнившие 
по 1,1 цикла;

масерские участки те. НОВО
СЕЛОВА Парабельского леспром. 
хоза. ЛГМАРИЧА Каргасокского 
леспромхоза. СМИРНОВА Пыт- 
кино-Тгоицкого леспромхоза,
ФЕДЬКО Томского леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

СЛОВО ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ ПАРБИГСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА
Парбигский леспромхоз в прошлом году был в числе отстаювдих пред- 

прнятий. За последнее время коллектив предприятия проводит ряд меро
приятий, направленных на то, чтобы резко повысить темпы лесозаготовок, 
ознаменовать день выборов в Верховный Совет РСФСР и в местные Со
веты досрочным выполне1шем двухмесячного задания.

Ниже мы публикуем письма лесозаготовителей и их обязательства.

НАШИ МЕРОПРИЯТИЯ
1

В прошлом году Еоллектив Парбигского 
леспром.хоза комбината «Томлее» остался 
в большом долгу перед государством. Мы 
недодала 50.000 кубометров деловой дре
весины. Получилось это потому, что в 
леспромхозе плохо используются собствен
ные средства производства. Поэтому вы
работка на рабочего низка. На заго
товке леса она составляла 71 процент 
плановой, на подвозке —  77 процентов 
и т. д. Низка выработка на механизм: на 
электросЪнцию —  61 процент плановой, 
на трактор —  62 процента.

Низкая производительность труда объ
ясняется тем. что в леспромхозе не были 
созданы условия д.ля работы механизмов. 
Р«'1бочие места в лесосеке своевременно не 
готовились, нарушалась технология лесо
разработок, До недавнего времени в лес
промхозе не было подготовительной брига
ды, что отрицательно сказывалось на ра
боте техники. П# этим причинам в тече
ние четвертого квартала 1954 года трак
торы КТ-12 ни разу не отработали пол
ные сутки.

Работа лесовозных машин сдерживалась 
тем, что летом и осенью в лэспроыхозе 
не было хорошей дороги. Лежневая дорога 
в эксплоатацию вступила недавно.

Механизмы ремонтировались плохо. В 
этом бы.тн повинны п сами механизато
ры. Ремонтная база предприятия слаба, 
что накладывает особую ответственность 
на командиров производства, отвечающих 
за ремонт техники. У нас же были слу
чаи, когда тракторы, выйдя из ремонта, 
в тот же день опять возвращались в ре
монтные мастерские.

За последнее вре.мя мы провели ряд 
мероприятий, направленных на улучшение 
организации труда, на более высокопроиз
водительное использование техники. На 
вспомогательных работах у  нас было заня
то неоправданно большое количество лесо
заготовителей. Поэтому мы пересмот!)ел0 
расстановку рабочих п решили 70 про
центов лесозаготовителей поставить на 
прямые работы. Это позволит нам добиться 
комплексной выработки на одного списоч
ного рабочего 1,15 кубометра.

Проведены мероприятия для упорядо
чения работы трелевочных тракторов. 
Создана специальная бригада, которая 
будет проводить профилактический ре
монт. Это позволит нам избежать простои 
машин, снизить стоимость ремонтных 
работ и, значит, себестоимость кубометра 
древесины. Подготовительная бригада дол
жна готовить лесосеки так. чтобы при по
следующей работе расстояние трелевки не

превышало трехсот метров. Это будет до
стигнуто за счет расширения сети усов 
лесовозных дорог.

Большое внимание обращено на улуч
шение работы автомобилей. На Кедров- 
ском лесозаготовительном пункте (основ
ной механизированный п ункт  леспромхо
за) на вывозке леса введена непрерывная 
рабочая неделя. Это даст нам дополни- 
те.1ьно в январе и феврале 2.000 кубо
метров леса.

Состояние лесовозных дорог —  залог 
успешной работы всего предприятия. Мы 
сейчас расширяем сеть дорог. На Мель- 
ковском лесозаготовительном пункте пу
щена в эксплоатацию автомобильная доро
га, которая позволяет высвободить 20 ло
шадей. Строится лежневая автомобильная 
дорога на Кедровском пункте. Она будет 
эксплоатироваться весной и летом, в рас
путицу. Задача теперь состоит в том, что
бы все лесовозные дороги леспромхоза пе
ревести на непрерывную рабочую неделю.

Принимаем меры, чтобы коренным обра
зом улучшить организацию труда в лесо
секах. Создана подготовительная бригада. 
Она полностью укомплектована е тем, 
чтобы все подготовительные работы про
изводились своевременно и хорошо. Подго
товительная бригада теперь будет пол
ностью готовить эстакады. За работой 
подготовительной бригады установлен по
стоянный контроль.

Итоги работы в январе показали, что 
организационно-технические мероприятия, 
проведенные нами, пошли на пользу дела. 
Значительно лучше стали работать оба 
лесозаготовительных пункта. Вывозка ле
са идет с опережением графика. Месяч
ный план будет выполнен досрочно.

Включаясь в социалистическое сорев
нование в честь выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы, рабочие 
и работницы леспромхоза взяли на себя 
высокие обязательства. Они решили про- 
{гзводственный план января и февраля 
выполнить досрочно, к  20 февраля. Про
водя в жизнь все намеченные мероприя
тия, мы дадим сверх плана 3.000 пу5о- 
метров древесины. Уже сейчас высоких 
производственных показателей добиваются 
передовые рабочие предприятия. Это трак
тористы гт. Сокольников. Матвей и Миха
ил Ивлевы, Галинов, крановщик тт. Воло
шин и Костин, шоферы тт. Стадник, Гла- 
дощак, Гаревских и Лошкарев и многие 
Другие.

А. КУДРИН, 
директор Парбигского леспромхоза.

Организовать боспнрвбойную работу машин
К  27 февраля коллектив нашего лес

промхоза решил дать 3.000 кубометров 
деловой древесины сверх плана двух ме
сяцев. Обязательство серьезное, для вы
полнения его нужно создать все необходи
мые условия.

Главное, что нужно сделать нам, что
бы выполнить это обязательство,— нала
дить работу лесовозных машин и треле
вочных тракторов, В леспромхозе— 10 ав
томобилей, которые работают в две смены. 
Ежедневно на трассе должно быть 6— 7 
м<чшин. Это объясняется тем, что 1— 2 
машины проходят технический уход, од
на машина находится,в среднем ремонте. 
Но у  нас часто случается так, что рабо
тают всего 4— 5 автомобилей. В такие 
дни вывозка древесины задерживается, 
погрузочный вран простаивает. Главная 
причина этого в том, что на лесозаготови
тельных пунктах плохо организован ре
монт автомобилей, зачастую нарушаются 
графики прбфилактических осмотров. Мно
гое в этом зависит от самих механизато
ров. Но машины простаивают из-за того, 
что мы не имеем необходимыхзапасных 
частей. Особенно нуждаемся мы в дета
лях для электрооборудования машин —  
индукционных катуш ках, прерывателях 
распределителей, в. проводах и т. д.

Мы должны сейчас поставить дело так, 
чтобы на трассе работало не менее 7— 8 
лесовозных машин. При этом условии мы 
будем вывозить в сутки  значительно боль
ше леса, чем предусмотрено планом. Это 
сделать мы можем, если руководители 
комбината «То.члес» помогут рам в снаб
жении запасными частями.

Простоев лесовозных автомашин было 
бы меньше, если бы шоферы не допускали 
перегрузку машин. А такие факты в лес

промхозе есть. Весь коллектив' механиза
торов должен бороться с этим злом.

В леспромхозе достаточно передвижных 
электростанций ПЭС-12-200, но сейчас 
мы не и.чеем ни одной резервной станции. 
Ремонт двигателей мы можем делать са
ми, но лишены этой возможности, так как 
нет шатунов и ш атунных гаек. Если мы 
ПО.ТУЧИМ, эти детали, то всегда будем 
иметь резервную станцию и обеспечим 
бесперебойную валку леса.

Узким местом в производстве на Кед
ровском лесозаготовительном пункте яв
ляется трелевка леса тракторами КТ-12. У 
нас 10 тракторов, а работают из них 3—  
4, редко —  5 тракторов. Можно назвать 
три основных причины плохой работы 
трелевочных механизмов. Это, во-первых, 
низкая квалификация некоторых трактори
стов. Молодые механизаторы еще плохо 
знают машины, не могут своевременно 
предупредить поломки. Вторая причина—  
плохой ремопт тракторов в мастерских. И, 
наконец, третья —  мотористы электро
пил неправильно валят лес, трелевоч
ные волоки не расчищаются.

Сейчас приняты меры для улучшения 
работы тракторов, но этого пока еще не
достаточно. Задача состоит в том, чтобы п 
в дальнейшем улучшать ремонт тракторов, 
технологию лесоразработок, учить кадры. 
Особое внимание нужно обратить на ре
монт машин. Ни одна машина не должна 
выходить из гаража с недоделками.

В эти дни механизмы работают лучше. 
По борьбу за полное использование техни
ки нельзя прекращать ни на секунду. В 
этом— залог успешного выполнения взя
тых обязательств.

Н. УВАРОВ, 
механик.

Наше обязательство
Коллектив нашего леспромхоза готовится достойно встретить день выборов в 

Верховный Совет РСФСР и местные Советы, Мы по примеру красноярских лесоза
готовителей подсчитали свои производственные возможности и берем на себя следую
щие обязательства:

1. Двухмесячный план по вывозке древесины выполнить *8 20-му февраля 
1955 года, и ко дню выборов дать сверх двухмесячного плана 3 тысячи кубометров 
дедовой древесины.

2. За счет улучшения организации производства п  внедрения новой техноло
гии повысить производительность труда на 15 процентов в сравнении с IV  кварта
лом 1954 года и обеспечить комплексную выработку на рабочего в день 1,15 ку - 
бометра.

3. Обеспечить выход деловой древесины в размере 95 процентов от общего 
объема.

4. Максимально сократить вспомогательные работы и поставить на прямые 
работы 70 процентов лесозаготовителей.

5. (Знизить себестопмость продукции на б процентов.
Мы развернули социалистическое соревнование в честь выборов за досрочное 

выполнение плана лесозаготовок. '
По поручению коллектива леспромхоза:

А. КУДРИН, директор леспромхоза.
Н. МАШУКОВ, заместитель директора по политической части.
Я. ТОМАШ, начальник Кедровокого лесозаготовительного пункта.
И. СОКОЛЬНИКОВ, тракторист.
Н. ЛАПТЕВ, шофер.

К О М М Ю Н И К Е
о  подготовке Советско-Румынского Соглашения 

об установлении регулярного воздушного сообщения 
между Союзом ССР и Румынской Народной Республикой

В  этом—залог 
успеха

В нашем леспромхозе на лесозаготови
тельном пункте Кедровка вывозка леса 
ведется автомобилями. Поэтому понятно, 
какое значение для ритмичной работы 
предприятия имеет бесперебойная работа 
лесовозных машин.

Я шофер. В последние месяцы моя ма
шина работает хорошо, систематически пе
ревыполняю нормы выработки. Успех не 
припгел сам собой. Это— результат того, 
что я тщательно ухаживаю за автомобилем, 
берегу его, тщательно выполняю правила 
эксплоатации и ремонта. Некоторые шо
феры считают, что машина будет работать 
безотказно, если своевременно будут про
водиться профилактические осмотры ее. 
Это дело, конечно, важное, по мой опыт 
показал, что автомобиль работает хорошо 
тогда, когда ежедневно проверяешь его. 
Поэтому свой рабочий день начинаю с то
го, что внимательно осматриваю машину. 
Подверну все гайки, смажу все узлы, осо
бенно хорошо проверяю мотор и только 
тогда приступаю к  заправке машины.

Когда машина находится под погрузкой 
и разгрузкой, не теряю дорогого времени. 
Опять осматриваю все узлы и крепления, 
мотор, устраняю неполадки. Особенно 
важно во время остановки проверить со
стояние автоприцепов. Маленькая неис
правность прицепа дорогой может приве
сти к  аварии.

Машину перегружать нельзя. Это неиз
бежно приводит к  аварии. Я этого никог
да не делаю. Больше 8 кубометров на ма
шину я не гружу.

Нет ничего важнее для шофера лесо
возной машины, чем хорошев знание трас
сы. Нашу лежневую дорогу я изучил до 
тонкостей, помню все повороты, все не
ровности, знаю, где, на какой скорости 
ехать. В пути я очень часто пользуюсь 
четвертой скоростью, в этом мне помогает 
хорошее знание трассы.

Я е радостью поддерживаю обязательст
во, которое взял на себя коллектив наше
го леспромхоза в предвыборном социали
стическом соревновании. Обязуюсь еже
сменно вывозить не менее 24 кубометров 
леса и, таким образом, ко дню выборов 
вывезти на 130 кубометров больше, чем 
предусмотрено заданием.

Н. ЛАПТЕВ, 
шофер.

Трелевка леса—  
решающее звено

Чтобы ВЫПОЛНИТЬ взятое обязательство, 
надо добиться высокопроизводительного 
использования трелевочных тракторов 
КТ-12. Я, как тракторист, хочу сказать о 
том, что мешает нам организовать беспере
бойную трелевку древесины. Это, во-пер
вых, плохая организация труда в лесосе
ке. Трелевочные волоки расчищаются пло
хо, эстакады устанавливаются иногда не
продуманно. Это сдерживает работу трак
тористов.

Вторая причина —  плохой ремонт трак
торов в мастерских. Машины выпускаются 
из ремонта непроверенными и часто сразу 
же выходят из строя. Эти недостатки 
можно избежать, если нас снабдят необхо
димыми запасными деталями и инстру- 
ментом^

Сейчас тракторы работают лучше. Но 
недостатков еще много.

Включаясь в социалистическое соревно
вание за достойную встречу дня выборов 
в Верховный Совет РСФСР и местные Сове
ты депутатов трудящихся, я беру обяза
тельство трелевать по 50 кубометров леса 
в смену вместо Зо по норме.

И. СОКОЛЬНИКОВ, 
тракторист.

Несколько расчетов
Механизированный Кедровский лесоза

готовительный пункт работает на базе ав
тодороги с сортиментной вывозкой древе
сины. Участок располагает всеми необхо
димыми механизмами, которые обеспечива
ют выполнение государственного плана.

Месячный план вцвозки леса на пер
вый квартал 1955 года — 5.000 кубомет
ров леса, суточный график —  20 0 , кубо
метров. Из 7 лесовозных автомашин, пме- 
ющихся на Кедровском лесопункте, 5 
аг^томащин должны ежедневно находиться 
в работе. При двусменной работе за сме
ну требуется вывозить 100  кубометров 
древесины, т. е. по 20 кубометров на ма- 
шиносмену. Яри погрузке автоэлектрокра
ном на расстоянии вывозки 10  километров 
и ручной разгрузки каждая автомашина 
должна сделать три рейса в смену. Сред
няя нагрузка на рейс 8 кубометров. За 
сутки все автомашины должны вывезти 
240 кубометров. Непрерывная рабочая не
деля дает в течение месяца дополнитель
но 4 рабочих дня, еа которые можно вы
везти до 800 кубометров древесины. Та
ким образом, Кедровскнй п ункт  имеет 
возможность не только выполнить, но и 
перевыполнить государственный план.

Однако в нашей работе имеется ряд не
достатков. Во-первых, часты аварийные 
ремонты автомашин п тракторов, в ре
зультате чего вместо 5 автомашин рабо
тает 3— 4 автомашины, вместо 4 тракто
ров КТ-12 работает 2— 3 трактора. Это 
объясняется тем, что до последнего вре
мени не проводились профилактические 
ремонты, а если и проводились, то без 
графика. Все эти неполадки сейчас устра
няются. Доатому наши расчеты правиль
ны.

Выполнить к  20 февраля 1955 года 
двухмесячный план и дать сверх плана 
3.000 кубометров древесины —  реальное 
дело.

Е. ЧЕРНОТАЛОВ, 
технорук Кедровокого лесопункта.

В результате переговоров между совет
ской и румынской пpaвитeльcтвeнны^fн де
легациями, проходивших в обстановке ис
кренней дружбы и полного взаимопонпча- 
яия, 25 января в Москве было подписано 
соглашение об установлении регулярного 
воздушного сообщения между Советским 
Союзом и Румынской Народной Республи
кой.

Этим соглашением устанавливается пря
мое воздушное сообщение между Союзом 
ССР и Румынской Народной Республикой

по воздушной линии Москва— Бухарест, 
право полетов по которой предоставлено 
как советским, так и румынским гражгзи- 
скии самолетам.

Соглашение подписали: по поручепию 
Правительства Союза ССР —  Начальник 
Главного управления гражданского воздуш
ного флота при Совете Министров СССР 
С. Ф. Жаворонков и по поручению Прави
тельства Румынской Народной Республи
ки —  Министр водного и воздушногв 
транспорта Г. Сафер,

В нонсультативном комитете ООН по подготовке 
Международной конференции по вопросам мирного 

использования атомной энергии
НЬЮ-Й0)РК, 25 января. (ТАСС). Кон- 

сультативный комитет ООН по подготовке 
Международной конференции по вопросам 
мирного использования атомной энергии 
продолжает своп заседания.

Как здесь стало известно, американ
ский представитель добивается под пред
логом «экономии» времени принятия 
необычных правил процедуры будущей 
венференции. В частности, делаются по- 
ПЫТ1Ш облечь председателя этой конфе
ренции почти неограниченными правами 
в вопросах ведения самой конференции.

Предложение Советского Союза о вклю
чении в программу конференции пункта о 
первой атомной электростанции в СССР 
вызвало живейший интерес среди много
численных делегаций в ООН. В здешних 
журналистских кругах говорят, что аме
риканцы и некоторые другие члены кон
сультативного комитета под разными

предлогами чинят помехи тому, чтобы 
уже теперь был согласован вопрое в 
включении в повестку дня конференции 
доклада о первой промышленной атом
ной электростанции в СССР и о путях 
развития атомной энергетики.

Говорят также, что американцы прояв
ляют явное недовольство тем, что в не
которых странах рассчитывают получить 
на предстоящей конференции ценную 
информацию о промышленном использова
нии атомной энергии. Представители 
США с плохо скрываемым неудовольст
вием заявляют, что с этой конференцией 
связывается слишком много ложных на
дежд. При этом в журналистских кругах 
отмечают, что США со своей стороны не 
высказывают каких-либо пожеланий вы
ступить с докладами относительно про
мышленного использования атомной энер
гии.

На сессии ком итета по вопросам внутриконтинентального  
транспорта зкономической иомиссии ООН для Азии 

и Д альнего Востока
БАНГКОК, 25 января. (ТАСС). Вчера 

здесь открылась четвертая сессия коми
тета по вопросам внутриконтинентального 
транспорта экономической комиссии ООП 
для Азии и Дальнего Востока.

Исполнительный секретарь комиссии 
Локанатхан и заместитель министра пу
тей сообщения и связи Таиланда обрати
лись к  делегатам с приветствиями.

Глава советской делегации, выступая 
по процедурным вопросам, подчеркнул, 
что отсутствие представителей Китайской 
Народной Республики на нынешней сес
сии является ненормальным, и указал, 
что «без Китайской Народной Республики 
с 600-миллионным населением, которая 
имеет весьма широкую транспортную си
стему, нельзя успешно разрешить вопро
сы развития и улучшения транспорта в 
странах Азии и Дальнего Востока. В свя
зи е этим, —  сказал он, —  советская 
делегация вносит предложение прпг.1асить 
представителей, назначенных Централь
ным правительством Китайской Народной 
Республики, занять законное место Ки
тая на четвертой сессии комитета».

Представитель гоминдановской клики, 
пытаясь доказать свою правомочность 
представлять Китай, заявил, что нынеш
няя сессия не может разрешать политиче
ские проблемы.

Представитель США поддержал его. •

Затем делегаты приступили к  избра-^ 
нию председателя и вице-председателе 
четвертой сессии. Председателем был из
бран представитель Афганистана, вице- 
председателем —  представитель Таилан-^ 
да.

Затем делегаты заслушали доклад под
комитета по вопросам внутриконтжнен- 
тального водного транспорта.

Представители Пакистана и Индии ука
зали, что их страны испытывают трудно
сти в выполнении ежегодной программы 
землечерпательных работ в связи с недо
статком землечерпалок и технического 
персонала.

Советский делегат, касаясь некоторых 
технических вопросов доклада, указал, 
что Советский Союз обладает большим 
опытом в области речного транспорта, а 
также подготовки персонала речного 
транспорта. В заключение советский де
легат указал: «Соответствующие совет
ские организации готовы благожелательно 
отнестись к  оказанию технической помо
щи странам этого района в области вод
ного транспорта за счет средств, уплачи
ваемых СССР в фонд ООН для этих це
лей».

Многие делегации проявили большей 
интерес к  заявлению представителя СССР.

Работа комитета будет продолжаться 
до 28 января.

Заявление президента ГДР Вильгельма Пика
БЕРЛИН, 26 января. (ТАСС). Как пе

редает- агентство АЛН, президент Герман
ской Демократической Республики Вяль- 
гельм Пик заявил сегодня в беседе С де
легацией трудящихся машинно-трактор
ной станции из Обхаузена (округ Галле), 
что Указом Президиума Верховного Сове
та СССР о прекращении состоянпя воины 
между Советским Союзом и Германией 
«всему немецкому народу оказана боль
шая помошь».

«Наш народ. —  сказал Пик, —  должен 
т&перь с еше большей силой добиваться 
переговоров четырех держав при участии 
немецких представителей о восстановле
нии единства Германии.

Ободренные доверием миролюбивых на
родов, трудящиеся нашей республики те
перь еще решительнее выдвигают требо
вание: ПРОТИВ военных соглашений и рас
кола, за мирный договор и  единство Гер
мании!».

Созыв чрезвычайного заседания боннского 
правительства

БЕРЛИН, 26 января, (ТАСС). По сооб
щению агентства АДН, на сегодня назна- 
чено чрезвычайное заседание боннского

даться решение Верховного Совета СССР 
о прекрац{ении состояния войны между

чено чрезвычайное заседание ооннского л « ..-« -™  Союзом и Геоманией 
правительства, на котором будет обсуж- союзом и  херманиеа

Заявление правительства Западной Германии
БЕРЛИН, 26 января. (ТАСС). Как пере

дает боннское телеграфное агентство ДНА, 
заладногерманское правительство после 
состоявшегося сегодня многочасового за
седания опубликовало заявление по пово
ду Указа Президиума Верховного Совета 
СССР о прекращении состояния войны 
между Советским Союзом и Германией.

Западногерманское правительство в 
этом заявлении утверждает, что оно, «са
мо собой разумеется, приветствует каж 
дый шаг. КОТОРЫЙ может вести к  ослабле
нию напряженности между Востоком и 
Западом и к  подлинному состоянию ми

ра».
Однако, противореча этому собственно

му утверждению о стремлении к  «подлин
ному состоянию мнра», утверждению, сде
ланному, очевидно, в целях успокоения 
общественного мнения своей страны, пра
вительство Западной Германии в дальней
шем тексте заявления пытается умалить 
значение акта* верховной власти Совет
ского Союза и укрыться за рассуждения
ми, способствующими позиции держав, 
подписавших парижские соглашения, де
лающие, ка к  известно, невозможным вос
соединение Германии.

С б о р  подписей в Чехословакии  под Венским 
обращением

ПРАГА, 26 янвапя. (ТАСС). В Чехосло- 
вакии начался сбор подписей под Вен
ским обращением Бюро Всемирного Совета 
М1Ц)а за предотвращение атомной войны.

Первыми к  сбору подписей приступили 
рабочие и служащие кладненских объеди
ненных сталелитейных заводов. Более 90

процентов рабочих уже подписались под 
обращением.

Сбор подписей под обращением Всемир
ного (Совета Мира начался также среди 
шахтеров Остравы, машиностроителей 
Пльзени, Братиславы, Брно и других про
мышленных центров республики.

В Австрии начался сбор подписей под обращением 
Бюро Всемирного Совета Мира

ВЕНА, 25 января. (ТАСС). Обществен
ность Австрии с воодушевлением поддер
живает решения Бюро Всемирного Совета 
Мира, направленные на устранение опас
ности атомной войны и на сохранение 
мира во всем мире.

Народы, пишет газета «Эстеррейхише 
фолькештимме». хотят мира. Они требуют 
немедленного запрещения оружия массо
вого уничтожения. Десятки п сотни мил
лионов подписей, которые будут собраны 
иод обращением к  народам мира, будут 
содействовать достижению этой цели.

В Вене и других городах Австрии на
чался сбор подписей под обращением к  
народам мира. Но сообщению АвстриАско- 
го совета сторонников мира, на ряде за
водов Вены и Нижней Австрии уже собра
ны сотый подписей.

Представители трудящихся металлурги
ческой, химической и горнорудной про
мышленности Нижней Австрии в едино
гласно принятой резолюции приветствуют 
решения Бюро Всемирного Совета Мира. 
Эти решения, подчеркивается в резелю- 
ции. соответствуют стремлениям веех ми
ролюбивых людей.
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Музей В. И. Ленина в Кракове
В Н Ш А В Л , 25 января. (П С С ). Непал- 

нплся год со дня открытия в Кракове 
•Музея В.-И . Ленина. Музей стал крупней
шим проиаганднром и популяризатором 
ленинских пдрй сред1г общественности 
кародно-де.чократпческой Полыни. За ми
нувший год в Краковско.м музее 
В. 11. Ленина побывало более 60 тысяч 
посетителей.

В связи с 50-летием первой русской 
революции Музеи проводит лекции на 
30 промышленных предприятиях Кракова 
II Краковского воеводства. Лекции сопро- 
воведаюгея показом кинофильмов. Музей 
готовит к  открытию большую выставку 
«Ленин в Польше».

Сообщение ведомства печати при премьер- 
министре ГДР по поводу выступления Аденауэра

конференция в Тонио за восстановление 
дипломатичесних отношений с Советсним Союзом и Китаем

ШАНХАП, 26 января. (ТАСС). Япон
ское радио передает, что вчера в Токио 
открылась общенациональная конферен
ция за восстановление дипломатических 
отношений Японии с СССР и КНР. на ко
торой присутствуют 150 представителей 
различных экономических и политиче
ских КРУГОВ Японии.

На конференции выступил с докладом 
генеральный секретарь национального со
вета за урегулирование дипломатических

отношений Японии с СССР и КНР Мадзн- 
•ма.

Выражая стремление широких слоев 
японского народа к  развитию торговых 
связей со странами демократического ла
геря, участники конференции потребова
ли. чтобы японское правительство пред
приняло конкретные шаги к  созыву япо
но-советского экономического совещания. 
Конференция поддержала предложение о 
приглашении в Японию торговой делега
ции КНР.

ПРАЗДНОВАНИЕ В ИНДИИ 5-й ГОДОВЩИНЫ СО ДНЯ 
ПРОВОЗГЛАШЕНИЯ РЕСПУБЛИКИ

ДЕЛИ, 26 января. (ТАСС). В Индии, в 
торжественной обстановке от.мечается на
циональный праздник —  5-я годовщина 
со дня провозглашения республики.

Сегодня в Делл состоялся военный па
рад, на котором присутствовали прези
дент Пндпп Раджендра Праеад, премьер- 
министр Неру, члены правительства Нн-

1 дип, генерал-губернатор Пакистана и 
члены дипломатического корпуса.

Парады, торжественные церемонии, 
праздничные шествия, посвященные на
циональному празднику, состоялись так
же- в Бомбее, Мадрасе, Калькутте и дру
гих городах Индии.

Против вооружения Западной Германии
ЛОНДОН, 26 января. (ТАСС). Вчера 

после каникул возобновил работу англий
ский парламент. Задолго до открытия засе
дания к  зданию Вестминстерского дворца 
группами и в одиночку начали стекаться 
лю.ш. С плакатами и петициями, подпи
санными десятками тысяч простых ан- 
г.тичан, они пришли в парламент, чтобы 
потребовать от своих депутатов пересмот
ра решений по вопросу о вооружении За
падной Германии. Депутации прибывали 
со всех концов страны —  из Шотландии, 
Уэльса, из западных, восточных п цен
тральных графств Англии.

V Депутация женщин из Донкастера при
везла своему депутату лейбористу Тому 
1 ильямсу подписанное сотнями избпра. 
телей требование добиться пересмотра па
рижских соглашении.

Представители горняков Уэльса пришли 
заявить депутату Нессу Эдварсу, что 00 
процентов горняков Уэльса осуждают его 
за то, что он поддержал парижские согла
шения.

Депутации и отдельные граждане вы
строились в очереди, чтобы переговорить 
со своими депутатами.

К  вечеру число желающих высказать 
депутатам парламента решительный про
тест против перевооружения Западной Гер
мании стало быстро расти. Пришли нред- 
ставители лондонских политических, об
щественных и профсоюзных организаций. 
У  парламента были выставлены усилен
ные наряды полицпп. В помещении, где 
депутаты встречаются со свои>ги избира
телями, также усилена полицейская о.хра- 
на.

БЕРЛЯП, 26 января. (ТАСС). Попытки 
боннских правящих кругов добиться ско
рейшей ратификации парижских военных 
соглашений, игнорируя отвечающие инте
ресам немецкого народа предложения Со
ветского правительства о воссое.5иненип 
Германии, встречают все возрастагощцп 
ОТПОР со стороны всех честных немцев в 
Западной Германии.

В эти дни со всех концов Западной 
Германии поступают сообщения о много- 
чис.тенкых выступлениях западногерман
ского населения против боннской полити

ки  ремплитаризапш! и военных приготов
лений, за скорейшее мирное решенпе гер- 
-манского вопроса путем переговоров.

Как передает агентство .МП, в Гамбур
ге состоялся большой митинг «объедине
ния лиц, отказывающихся от несения во
енной службы», на КОТОРОМ присутство
вало 2,5 тысячи жителей города. На .ми
тинге выступил, в частности, депутат 
бундестага Тейнц Кюн (С Ш Г ). В своей 
речи Кюн потребовал достижения согла
шения с Советским Союзом. Он подчерк
нул, что боннская политика вооружения 
и отказа от переговоров основывается на 
нежелании воссоединения Германии и яв
ляется неправильной и чрезвычайно 
опасной для Германии. Кюн призвал всех 
немцев доброй воли сплотиться в широком 
фронте соп1>отивления для борьбы против 
парижских военных соглашенпн.

Участники состоявшейся в западнобер
линском районе Нейкельн (американский 
сектор) встречи представителей различ
ных молодежных организаций единодуш
но приняли резолюцию, в которой призы
вают немецкую моло.дежь сплотиться для 
совместной борьбы протпв парижских со
глашений. Эта резолюция содержит так
же требование о проведении народного го
лосования против парижских военных со
глашений.

Как передает агентство АДН из Хитц- 
кпрхена, пасторы и члены евангеличе
ских общин в Хптцкирхене (Гессен) под
писали .тистовку против вооружения За
падной Германип. Против ремилитариза
ции Западной Германии выет^тш.ти также 
десять руководителей' евангелической 
церкви в Касеау и Гессене.

С заявлением против ремилитаризации 
Западной Германип в Бремене вновь вы
ступил председатель западногерманского 
профсоюза работников коммунальных уч 
реждений II ГОРОДСКОГО транспорта Адольф 
Куммернус. Он сказал, ка к  указывается в 
сообщении агентства АДН, что народное 
движение за воссоединение Германии по
кажет бундестагу и прежде всего бонн
ским коалиционным партиям, что они не 
смогут принять в этом вопросе «никакого 
решения протпв воли большинства наро
да».

Массовая демонстрация в Лондоне против 
вооружения Западной Германии

ЛОНДОН. 26 января. (ТАСС). 25 янва
ря, в день возобновления работы парла
мента, по инициативе Английского комите
та защиты мира, тысячи избирателей прн- 
бы.ти к  зданию палаты общин, чтобы 
встретиться с депутатами и потребовать от 
них решительных .действий против реми
литаризации Западной Германии.

Дипломатический обозреватель «Дойли 
экспресс» пишет, что это была самая 
большая демонстрация в районе Вестмпи- 
стера (район, где расположены здания 
парламента) за последние 20 лет.

Как сообщило агентство Пресс Ассо- 
шиэйшн. общее число демонстрантов до
стигло. по некоторым сведениям, 17 ты
сяч.

Против демонстрантов была брошена 
конная полиция, которой * после ряда 
столкновений удалось оттеснить их от 
входа в палату общин. Несмотря на вме
шательство полиции, многим депутациям 
и отдельным избирателям удалось встре- 
титьс» со своими депутатами. Член парла
мента лейборист Виктор Коллине после 
беседы с избирателями заявил, что ои и 
другие члены парламента сделают все воз
можное, чтобы парламентская фракция 
лейбористской партии вновь обсудила вои-

рос о вооружении Германии.
Позднее демонстранты прошли через 

Лестер-сквер к  Пиккадили, продолжая вы
крикивать лозунг: «Не дадим оружия на
цистам!». На одной из' площадей состоялся 
массовый митинг, на котором выступил 
заместитель председателя Английского ко
митета защиты мира Айвор Монтегю. Он 
призвал усилить борьбу против вооруже
ния Запа.1Ной Германии, за мир и пере
говоры. Монтегю заявил, что эта демонст
рация является лишь началом борьбы ан
глийского народа против возрождения вер
махта. Он подчеркнул, что путь к  разре
шению германского вопроса указан в За
явлении Советского правительства от 15 
января.

Народное движение протеста против 
планов ремилитаризации Западной Герма
нии нашло свое отражение в парламенте. 
Но сообщению агентства Пресс Ассо- 
шиэинш, 12 членов парламента— лейбори
стов внесли резолюцию, в которой заявля
ют, что предложение Советского Союза о 
воссоединении Германии на основе прове
дения свободных, демократических выбо
ров при междуиаро.дном наблю.дении может 
послужить основой для возобновления пе
реговоров четырех держав.

Письмо президиума Национального совета 
мира Франции мэрам коммун

ПАРИЖ, 26 января. (ТАСС). Президиум | тором предлагает им обратиться к  членам 
Национального совета мира Франции на- Совета республики с призывом го.юсовать 
правил мэрам всех коммун письмо, в ко- ' против парижских соглашений.

Во французском Национальном собрании
ПАРИЖ, 26 января. (ТАСС). Вчера На 

цнональное собрание Франции единоглас
но отвергло правительственный проект 
бюджета министерства по делам бывших 
фронтовиков, признав его совершенно не
достаточным. Средства, ассигнуемые по 
этой статье государственного бюджета, 
жредназначаются для оказания помощи и 
выплаты пенсий бывши..! фронтовикам и

лицам, пострадавшим в результате войны. 
Против проекта голосовали 587 человек, 
то есть все присутствовавшие на заседа
нии депутаты.

Отклонение этого' проекта бюджета в 
парламентских кругах рассматривается 
как поражение правительства Мендес- 
Франса.

КАПР. 26 января. (ТАСС). Совещание 
премьер-министров арабских стран продол
жает свою работу. В местных информиро
ванных кругах сообщают, что премьер- 
министры арабских стран. лриню 1ающие 
участие в совешанпя, отклонили предло
жение Турции шшсоединцтьея к  намечае
мому турецко-пракскому пакту. Как сооб-

ЬЬРЛПН, 25 января. (ТАСС). Агентство 
Л;(Н исреда.ю сообщение ведомства печага 
ири премьер-министре Германской Демо
кратической Республики по поводу вы
ступления .Аденауэра по радио 22-го ян
варя. В сообщении говорится:

Правительство СССР, указав на имею
щиеся еще не использованные возможно
сти для достижения соглашения по вопро
су воссоединения Германии, сделало в 
своем заявлении по германскому вопросу 
от 15 января конкретное пред.тожение в 
це.1ях подготовки и проведения свободных 
общегерманских выборов и заявило о сво>'й 
готовности немедленно начать перегозоры 
по этим вопросам, если будет устранено 
главное препятствие, стоящее на пути 
воссоединения Германии, —  планы реми
литаризации Западной Германии и вовле
чения ее в военные группировки.

Согласно предложению Советского пра
вительства, избирате.тьный закон, который 
должен быть выработан для проведечия 
общегерманских свободных выборов е 
учетом избирателмгых законов Германской 
Демократической Республики и Гермачскоп 
федеральной республики, должен обеспе
чить всем избирателям свободу волеизъяв
ления и каждой демократической партии 
и организации —  свободу агитации п 
свободу выдвижения кандидатов и изби
рательных списков. Советское правитель
ство считает также возможным, при усло
вии согласия правительства Германской 
Демократической Республики и правитель
ства Германской федеральной республики, 
достичь соглашения об установлении меж- 1 
дународного наблюдения за проведенпем 1 
общегерманских выборов. I

Правительство Германской Демократиче
ской Республики на своем заседании 
¿0 января одобрило предложения Совет
ского правительства и ясно выразило свое 
согласие с международным наблюденлэм за 
проведением общегерманских выборов.

Весь мир, и в особенности немец.кнй на
род, ожидали, что -Аденауэр также ясно 
выскажется по поводу советского Заявле
ния и выразит согласие западногерманско
го правительства на эти предложения с 
тем, чтобы бы.ло, наконец, достигнуто мир
ное решение германского вопроса.

Заявление .Адепауэра по радио от 
22 января является издевате-льством над 
этим справед.ливым требованием немоцкпго 
народа. Аденауэр вообще не высказывался 
конкретно в своем заявлении по поводу 
сделанных Советским правительством

предложений в интересах быстрого реше
ния германского вопроса, а пытался пу
тем фальсификации уклониться от выра
жения своей точки зрения. В противоре
чии с текстом советского Заявления он 
пытался солгать населению Западной Гер- 
.мании относительно того, что Советское 
правительство предложило, чтобы избира
тельный закон, действующий в Герман
ской Демократической Республике, был 
.по.10жен в основу общегерманских выбо
ров. Аденауэр мог пойти на эту созна
тельную ложь только потому, что он 
скрывает от населения Западной Германии 
действительное положение дел.

Как известно, правительство и Народ
ная палата Германской Демократической. 
Республики неоднократно заявляли, что 
они готовы в любое время к  достижению 
соглашения в отношении избирательного 
закона .для общегерманских выборов и 
желают начать переговоры без каких-либо 
предварительных ус.10вш1 . Пзвестно, что 
правительство Германской Демократиче
ской Республики ■ неоднократно указывало 
на Веймарский избирательный закон в 
качестве возможной основы д.тя необходи
мого соглашения в отношении общегер
манского избирательного закона.

Явная ложь Аденауэра вновь доказыва
ет. что он пи при каких условиях не 
желает допустить общегерманских выбо
ров, так как он опасается, что немецкий 
народ высказался бы на этих выборах 
против политики раскола Германии, про
тив ремилитаризации Запа.дной Германии 
и парижских соглашений, за единую, де
мократическую п миролюбивую Германию.

Аденауэр не хочет отказаться от пла
нов вооружения. Он хочет продолжать пт- 
ти по американскому пути «политики си- 
•ты». Эта политика наталкивается на все 
большее сопротивление западногерманского 
населения. Нельзя продолжительное время 
скрывать от населения Западной Герма
нии, что ратификация парижских согла
шений препятствует мирному вовсоедине- 
нию Германии и усиливает опасность вой
ны в Европе. Немецкий народ не осдабнт 
усилий в своей борьбе против ратифика
ции парижских соглашений и, в интере
сах сохранения мира и мирного воссое.ди- 
нения Германии, будет со всей силой вы
ступать за то, чтобы были проведены об- 
щегррманскне выборы на основе общегер
манского соглашения.

Швеция— СССР
Международные товарищеские соревнования 

по классинескоИ борьбе
ЛЕНИНГРАД, 25 января. (ТАСС). Вчера 

в Государственном цирке состоялись меж
дународные соревнования яо классической 
борьбе. Вторая сборная команда Швеции 
выступала против первой сборной коман

ды Советского Союза.
В острой, интересной борьбе проходили 

все восемь схваток на ковре. Победу 
одержали спортсмены Советского Союза с 
результатом 7:1.

I □  (_j-

Зональные соревнования Всероссийсного шахматного 
турнира иолхознинов

Совещание премьер-министров арабских стран в Каире
щает газета «.Аль-гумхурия», Египет 
предложил совещанию детально разрабо
танную программу «возрождения пакта 
коллективной безопасности арабских госу
дарств».

Сообщают, что совещание премьер-ми
нистров продлите^ до 28 января.

В четвертом туре встретились пример
но равные по силе игры команды. Это 
сказалось на характере борьбы и резуль
татах тура. Три встречи; Красноярский 
край —  Кемеровская область, Бурят-Мон
гольская АССР —  Омская область и Ми
тинская область —  Курганская область 
—  закончились ничейным счетом 2:2.

Следует отметить победу 66-летнего 
колхозника из Бурят-Монгольской АССР 
Д. Эрдынеева над омским колхозником 
Д. Сангаджиевым. Эрдынеев, игравший 
белыми, быстро овладел центром и оттес
нил фигуры черных. Затем последовала 
эффектная жертва коня, и черные попали 
под неотразимую атаку.

Интересное окончание было на пергых 
досках в партии X. Чимидуна (Бурят- 
Монгольская АССР) и Г. Дорохова (Омская 
область). На 33-м ходу Дорохов сделал 
ход ферзем, оставив . без защиты своего 
слона. Чнмидун недооценил атакующих 
возможностей противника, принял жерт
ву слона и попал под разгромную атаку. 
На 37-м ходу Чпмидун сдался.

Команда Иркутской области одержала 
первую победу, выиграв все три партии

у новосибирцев (эти команды выступают 
в неполном составе —  нет женщин).

В день доигрывания команда Бурят- 
Монгольской АССР играла пропущенные 
встречи первого и второго туров с коман
дами Курганской области и Красноярского 
края. Обе встречи окончи.дись вничью —  
2 : 2 .

В пятом туре состоялась встреча ли
дирующих команд —  Читинской и Омской 
областей. Победу со счетом 3:1 одержали 
омичи. Красноярцы сыграли вничью с 
курганцами.

Очередное поражение потерпели иовоси- 
бирцы. Три партии они проиграли шахма
тистам Бурят-Монгольской АССР и лишь 
одну партию свели вничью. Первую побе
ду одержала коман.да Кемеровской области, 
выигравшая у  иркутян со счетом 2,5:1.5.

После пяти туров лидирует команда Ом
ской области, набравшая 14,5 очка. Далее 
следуют команды Читинской области и 
Бурят-Монгольской АССР, имеющие по 
14 очков.

Р. ЛАПТЕВ, 
главный судья соревнований.

Соревнования лыжников на первенство областного 
совета спортобщества „Красная звезда“

В программе второго дня соревнований 
были гонки лыжников на 10 километров 
и лыжниц —  на 5 километров. По первой 
группе мужских команд победу одержала 
команда Аспновского лесоперевалочного 
комбината со временем 2 часа 2 минуты 
51 секунда. -У женщин по первой группе 
первое место заняла команда Асиновского 
лесозавода с результатом 1 час 32 мину
ты 19 секунд.

По второй группе как  у  мужчин, так и 
у женщин лучшее время показали лыж
ники  и лыжницы Томского леспромхоза.

Личное первенство среди мужчин за
воевал представитель Асиновского лесо
завода Никифоров со временем 35 минут 
33 секунды, среди женщин —  предста
вительница Тимирязевского леспромхоза 
Шаманаева со временем 25 минут 37 се
кунд.

В последний —  третий день соревнова
ний состоялись гонки на 18 километров 
для мужчин и на 8 километров для жен
щин. Первое место у  мужчин выиграла 
команда Аспновского лесозавода, у жен- 

---------------------------- □  □

щин —  команда Асиновского лесоперева
лочного комбината.

Лучший результат на дистанции 18 
километров показал представитель Асинов
ского .лесозавода Никифоров, а на 8 кило
метров первое и второе места поделили 
представительницы Тимирязевского лес
промхоза Шаманаева и Чернова.

В итоге соревнований командное первеп- 
ство по первой группе завоевал коллектив 
Томского лееотехникума, второе место —  
коллектив Асиновского лесозавода и третье 
место —  лыжники Томского лесоперева
лочного комбината.

По второй группе первое место заняла 
команда Томского .леспромхоза, второе ме
сто —  команда Калтайского леспромхоза и 
третье место —  команда Лайского лес
промхоза.

Комапдам-победительницам вручены пе
реходящие призы и дипломы. Участники, 
занявшие первые места, награждены при
зами и грамотами областного совета обще
ства «Красная Звезда».

К. СТЕШЕВ.
□ --------------

Против участия арабских стран 
в империалистических военных блоках

КАИР, 25 января. (ТАСС). Газеты сооб
щают, что правительство Египта отвергло 
официальное предложение турецкого пра
вительства о заключении турецко-египет
ского пакта, подобного турецко-ираксгсому.

По сообщению газеты «Аль-гумхурня»,
«министр иностранных дел Египта заявил 
турецкому послу, что Египет отказывается 
участвовать в двусторонних соглашениях 
пли союзах вне рамок лиги арабских 
стран. Египет считает, что пакт коллек-

По следам наших выступлений

тивной безопасности арабских государств 
является лучшей системой обороны этого 
района, II откстзывастся заключать какой- 
либо оборонительный пакт е Турцией».

В передовой статье «Аль-гумхурия» пи
шет: «Во всех странах арабского мира 
народы, борющиеся за свободу, мир и 
прогресс, требуют: «Долой военные пак
ты!». Арабк в Дамаске, Бейруте, Баг.да- 
де, Аммане, Капре единодушно заявляют 
об отказе участвовать в империалистиче
ских военных пактах»...

Приговор по делу Джиласа и Дедиера
БЕЛГРАД, 25 января. (ТАСС). Вчера 

вечером окружной суд Белграда закончил 
судебное разбирательство и  вынес при
говор по делу Джиласа и Дедиера. Суд

приговорил Милована Джиласа условно к  
полутора года.м, а Владимира .Дедиера ус
ловно к  шести месяцам тюремного за
ключения.

АНКАРА, 27 января. (ТАСС). Как сооб- 
П1ИЛО Анатолийское агентство, за послед
нее время в результате взрывов руднпч-

Взрывы в шахтах Турции
яого газа в угольных шахтах Эреглл по- 
гибло 52 человека, ранено 19 и пропало 
без вести 9 человек.

«Не заботятся о заготовке картофеля 
и овощей» —  под таким заголовком в 
Xi 158 газеты «Красное Знамя» была по
мещена заметка Б. Далекого.

Заметка обсуждена на профсоюзном и 
производственном собраниях столовой и 
Тегульдетского райпотребсоюза. В настоя
щее время столовая обеспечена всеми необ
ходимыми продуктами на весь зимний се- 
зон.

В номере 172 нашей газеты была 
опубликована заметка под заголовком

«Позорный поступок», в которой расска
зывалось о том, что студенты политехни
ческого института тт. Колосов и  Михай
ленко явпл.чсь свидетелями того, как 
сорвавшаяся с цепи собака бросилась на 
игравшего ребенка, хотя место проис
шествия было неподалеку, ни  один из 
них не пришел на помощь.

Как установлено в результате дополни
тельной проверки, факты, использован
ные в заметке, не подтвердились.

Извещения
28 января, В 7 часов вечера, в зале 

заседаний Томского горкома партии 
(проспект имени Ленина, 38) для изу- 
чающи.х вопросы экономики сощ1алисги- 
ческих промьпнлеиных предприятий со
стоится лекция на те.иу: «Основные и 
оборотные фонды социалистических 
про.мышленных предприятий». Читает 
П Ф. Ефимов.

28 января, в 7 часов 30 минут : 
ра, в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Телевидение». Читает 
кандидат технических наук Р, М. Шев
чук. **

30 января, в планетарии состоятся 
лекции: в 1 чао дня— «Звездный дом». 
Читает В. И. Анжина,

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имекн В. П. Чкалова
28 января — «Порт-Артур»
29 января — «Свадебное ’ 

вне».
30 января днел! ~  «Маскарад», 

вечером — «Страница жизни».
Начало дневных спектаклейР НАирГкМитГ__т> 7 1ЮУ.ЛТ, ‘ЭГ

путешест-

12 ча-начало дневных спектаклей в 12 ч 
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 28 ян

варя. Новый художественный фильм. 
Сеансы; 10-40, 12-25, 2-10, 3-55, 5-45. 
7-35, 9-25, 11-15. Для детей — «Алень
кий цветочек», «Валяд^б». Начало се
анса в 9 часов 30 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 28 ян
варя. Большой зал. Художественный 
фильм. Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30.
4-30, 6-30. 8-30, 10-30. Малый зал — 
«Сердца четырех». Сеансы: 2, 4, 6, 8, 
10. «На полях Кубани», «Черешенка». 
Сеансы: 10. 11-20, 12-40.

К сведению владельцев 
радиоприемников

Радиоремоитной мастерской 
Томского радиоузла, находящейся 
на улице Неточной, 36, произво
дится ремонт радиоаппаратуры 
всех типов.

Мастерская работает с 9  часов 
утра до 6 часов вечера.

2 — 2

Томской конторе «Глававтотракторо, 
сбыт» требуются кладовщики и рабочие 
на склад.

Обращаться: г. Томок, улица Пушки
на, 7. 2 —2

ВНИМАНИЮ КОЛХОЗОВ!
Управление рынками с целью лучшего обеспечения трудящихся города 

сельскохозяйственными продуктами производит заключение договоров с колхо
зами на поставку в 1955 году сельскохозяйственных продуктов на рынки 
г. Томска,

Колхозы, заключившие договоры с базарно-рыночным '̂TIpaвл€ниeм, обеспе
чиваются местами для торговли на льготных условиях, а также торговым 
инвентарем.

Колхозы Томской области, принимайте активное участие в снабжении тру
дящихся города сельскохозяйственными продукта.ми)

2 — 2

Магазин подписных изданий Томского облкниготорга г. Томска 
получил для вручении подписчикам следующие изданил;

Собрание сочинений А. Мицкевича — том 4.
Собрание сочинений И. Гончарова — том 7 !
Словарь современного русского литературного язьша — том 3. 
Экспортно-импортный словарь — том 3, последний в погашение задатка.

В соответствии с решением Томского 
горисполкома от 14 января 1955 года 
№  1 5 , вое предприятия, организации, 
учреждения и частные лица, занимаю
щие или желающие занять земельные 
участки в городе под открытые склады, 
киоски, ларьки, обязаны в срок до 20  
февраля 1955 года заключить с соот
ветствующими райкомхозамн договоры 
па аренду земельных участков на 1955 
год.

2 — 1

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу коче
гары на стационарные паровые котлы. 
Жилплощадью обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, 
вая, 20, отдел кадров.

улица Трудо- 

2 — 2

Межсоюзный клуб организует детский 
хореографический (балетный) коллектив.
Принимаются девочки и мальчики в воз
расте 9 — 10 лет. Запись производится 
до 5-го февраля 1955 года в помещении 
Дворца труда, комната № 23. с  11 часов 
у * ^  до 6 часов вечера ежедненно и с 
8 до 10 часов вечера во вторник и чет
верг. Заявления принимаются только от 
родителей.

Здесь же продолжается прием взрос
лых в хоровой коллектив. Телефон для 
справок 40-23.

Коммунально-строительному технику
му требуется старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица Об
руб. 4.

2 — 1

Треб/ются: рабочие на смазку форм, 
грузчшш, весовщики, экспедиторы.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь. 2, отдел кадров хлебозавода.

3 — 1

Требуются: старший лаборант, знако
мый с электронными ириборами, токарь 
6 — 7 разряда на должность механика, 
плотники, псчпЕкн, штукатуры, маляры, 
квалифицированные столяры, опытный 
прораб-строитель, разнорабочие и груз
чики на автомашины, уборщицы я двор
ники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 9. политехнический ин
ститут. отдел кадров. 3 —3

Дирекция драматического теат
ра имени В. П. Чкалоза оообЩа. 
ет, что 30 января 1955 года вече
ром вместо спектакля «На бойком 
месте» пойдет спектакль «Страни
ца ЖН31Ш».

3 —2

Гр-ка Самойлова Идея Федоровна, 
проживающая в г. Томске, улица Ип
подромная. 4. дом №  9. кв. 5, воз^ж - 

дает дело о расторжении брака с гр-ном 
СамоЙ410вым Николаем Семеновичем, 
проживающим в г. То.мске, улица Ип
подромная, 4. дом №  9. кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Абраменко Раиса Семеновна, 
проживающая в г. Томске, переулок 
Заливной, 17, возбуждает дело о ра- 
сторжшгаи брака с гр-ном Абраменко 
.Анатолием Ивановичес«. проживающим в 
г. Томске, улица Никитина, 17. кв. 11.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.
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